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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Proyectos, pide RMV a ediles 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas mencionó que hay presidentes municipales que 
no le han presentado proyectos de infraestructura para incluirlos en el presupuesto de 
2012 del estado de Puebla, eso al inaugurar la pavimentación de un tramo de dos 
kilómetros del camino La Libertad de Vicente Guerrero-Chilapa, localidades del municipio 

de Zautla, obra que costo 13 millones 127 mil pesos, por la que circulan 226 vehículos 
diariamente.  (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Piden a Unesco intervenga para frenar viaducto 
El grupo de académicos e investigadores que ha protestado contra la construcción del 
viaducto en la calzada Ignacio Zaragoza se dijo estará tranquilo y que continuará con su 
movimiento, pese a la amenaza del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, quien los 
califico como opositores al desarrollo de la entidad, y les lanzo la amenaza directa de un 

enfrentamiento con él. (El Heraldo) 
   

 

 

Proyectan dos parques industriales 
Con el fin de comentar planes de infraestructura, parques industriales, Fondo Pyme y el 
futuro del Soapap, líderes del sector privado se reunieron con el gobernador Rafael 
Moreno Valle, quien les habría anunciado la construcción de un parque industrial de gran 
calado.  (Síntesis) 

  
 

 

Va a grandes ligas José Juan Espinosa 
El Partido Movimiento Ciudadano, que sustituye a Convergencia, aprobó por unanimidad 

en asamblea los cambios a sus estatutos y desapareció la figura del presidente, creando 
la del coordinador nacional que mantendrá Luis Walton. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Autocensuran su libertad de expresión 
La propuesta para la nueva Ley Orgánica del Congreso creada por los diputados aplica la 
autocensura, pues en el capítulo de debates se restringe la participación y el tiempo de 

discusión sobre iniciativas, decretos o similares, estableciendo un límite de tiempo para 
las intervenciones, así como delimitando las participaciones a favor y en contra del tema 
en cuestión. (Cambio) 

  

 

 

Arabian: bajó pobreza por programa federal  
En Puebla, los pobres seguirán siendo pobres. No se registró progreso en el ingreso per 
capita y menos en el acceso a una alimentación de calidad. ―Mucha de esta población 

aunque salgamos de la crisis no va a elevar su ingreso‖, advirtió la delegada en Puebla de 
la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Myriam Arabian Couttolenc. (Milenio) 

  
 

 

Otorgan la suspensión del puente de la 11 Norte  
El Juzgado Décimo de Distrito concedió una suspensión provisional a los vecinos de la 
colonia 20 de Noviembre contra la Secretaría de Infraestructura del gobierno del estado 
de Puebla; con esto, la dependencia o la empresa constructora Ingenieros Civiles 
Asociados (ICA) no podrán –por el momento– demoler total o parcialmente unas 200 

viviendas para la construcción del puente de la Prolongación de la 11 Norte, informó el 
abogado de los colonos, Miguel Juárez. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Ediles no han entregado proyectos para el 2012: RMV 
En gira de trabajo por el municipio de Zautla, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 
reveló que hay alcaldes que no han integrado y presentado proyectos de obras para ser 
incluidos en el presupuesto de Egresos del 2012 para el Estado de Puebla, por lo que los 

exhortó a trabajar. Lo anterior al inaugurar la pavimentación de dos kilómetros del 
camino La Libertad de Vicente Guerrero con Chilapa. (La Opinión) 

  
 

http://impreso.milenio.com/
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Honestidad y sensibilidad 
Pide el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, a los presidentes municipales 
integrar proyectos que privilegien el desarrollo de las comunidades y que sean 
entregados a su gobierno para que se pongan en marcha. (Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Con licencia para cobrar 596 maestros en Puebla, reporta la SEP federal 

Un total de 1 mil 303 maestros en Puebla cuentan con algún tipo de licencia para 
ausentarse de sus trabajos y pero 596 aún reciben el pago de sus salarios, según lo 
reportó la Secretaría de Educación Pública a la Cámara de Diputados. (e-consulta) 

  

 

 

Presentan quejas en Derechos Humanos por irrupción de policías en Caravana 
por la Paz  
La CEDH recibió dos quejas por malos tratos por parte de elementos de la Policía 

Municipal de Puebla en contra una integrante de la organización no gubernamental 
Amnistía Internacional, mientras que la segunda la interpuso el coordinador de la Pastoral 
de la Movilidad Humana del Episcopado Mexicano. (Periódico digital) 

  
 

 

Desinteresa a ediles proyectos para Presupuesto 2012: RMV  
En gira de trabajo por el municipio de Zautla, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 

reveló que hay alcaldes que no han integrado y presentado proyectos de obras para ser 
incluidos en el presupuesto de Egresos del 2012 para el Estado de Puebla, por lo que los 
exhortó a trabajar. Lo anterior al inaugurar la pavimentación de dos kilómetros del 
camino La Libertad de Vicente Guerrero con Chilapa. (Contraparte) 

  

 

 

Descubre ayuntamiento robo, ocupación ilegal y abandono  
Los ambulantes han sido ―los dueños‖ de Puebla. Durante el recorrido por 22 fuentes 

recuperadas de la capital, que el alcalde Eduardo Rivera presidió, el titular de Medio 
Ambiente, Alejandro Fabre Baldini, informó que los controles de una de las fuentes, la 
ubicada en Analco, era utilizada como bodega por comerciantes ambulantes. (Imagen 
Poblana) 

  
 

 

Congreso analiza encubrimiento de OFS a cuentas de Alcalá  
A propuesta del regidor Arturo Loyola, el pleno del Congreso turnó a comisiones la 

petición de que se reabran las cuentas 2008 y 2009 de Blanca Alcalá y que se destituya al 
titular del OFS por cubrir sus anomalías. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Frenan bancos crédito a estados 
En junio, el crédito que otorgó la banca a estados y municipios cayó $7 mil 370 millones, 

el retroceso más grande en 4 años, según datos de Banxico. (Reforma) 
  
 

 
`Limpia` en PGR de 21 delegados 
Veintiuno de 32 delegados estatales de la Procuraduría General de la República 
renunciaron a sus cargos, en lo que representa la salida masiva más grande de 
funcionarios registrada de una sola dependencia, en la actual administración. (El 
Universal) 

  
 

 
Dimiten 21 delegados de PGR; habrá limpia 
La titular de la dependencia, Marisela Morales Ibáñez, aseguró en un comunicado que ―la 
depuración es fundamental dentro de la institución para dar a la ciudadanía los resultados 
que exige‖. (Milenio)  

  

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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México, al borde de una represión sistematizada: AI 
El director de investigación del Secretariado Internacional de Amnistía Internacional (AI), 
el mexicano Javier Zúñiga, advirtió hoy que el país podría vivir una situación similar en 

materia de violación a los derechos humanos a lo que ocurrió en las dictaduras militares 
del cono sur en las décadas de los 70 y 80, sobre todo por la presunta responsabilidad del 
Ejército en las desapariciones forzadas. (La Jornada) 

 
 

 

 
 

Acuerdo en EU genera dudas 
Ni las reformas estructurales ni la inseguridad pública representan en estos momentos los 

obstáculos para que México siga creciendo, según la encuesta que levanta el Banco de 
México. (El Economista) 

  
 

 

Representantes elevan el techo de deuda en EU 
La Cámara de Representantes de Estados Unidos aprobó anoche el proyecto de ley que 
eleva el techo de la deuda de ese país, con el fin de evitar una suspensión de pagos de la 
principal economía mundial y sus consecuencias. (El Financiero Digital) 

  
 

 

EU evita la moratoria; agandalle republicano 
La Cámara de Representantes de Estados Unidos aprobó una propuesta para aumentar el 
límite de endeudamiento del país por votación de 269-161, y envió la iniciativa al Senado 
para la aprobación final del Congreso. (Crónica) 

  
 

 

López Obrador ya tiene su partido; Convergencia adopta a Morena 
Apenas pasaron unas horas de la presentación del grupo Demócratas de Izquierda —que 

impulsa a Marcelo Ebrard rumbo a 2012—, y Andrés Manuel López Obrador ya cuenta con 
la estructura del partido Movimiento Ciudadano (MC), nuevo nombre de Convergencia. Le 

entregan pautas, usan sus símbolos y cambian estatutos; niegan dirigentes que el 
propósito sea impulsar al tabasqueño, y dejan la puerta abierta a Ebrard. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 

MILENIO  

 Detención de Solalinde fue un malentendido administrativo: Rivera  

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, calificó como un malentendido administrativo, la actuación de 
policías capitalinos que detuvieron a los escoltas del sacerdote Alejandro Solalinde Guerra durante la ―Caravana 
de la Paz‖, que llegó a Puebla el domingo pasado. Cuestionado sobre la queja 7246/2011-C que se interpuso ante 
la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) por abuso de autoridad, aseguró que el asunto ya fue 

aclarado con quienes estaban involucrados. (Redacción)   
http://impreso.milenio.com/node/9001848  

 

 
 

OPINION 

 Supervisa Rivera Pérez 22 de las 42 fuentes que serán rehabilitadas 
Un total de 42 fuentes serán rehabilitadas por el ayuntamiento de Puebla al momento se han intervenido 38 y la 

inversión es de 1.2 millones de pesos, según anunció el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. 
Esto al realizar un recorrido por 22 de estas fuentes para verificar las condiciones en las que se encuentra donde 
se hizo acompañar por titulares de diferentes medios de comunicación, donde el alcalde de Puebla expresó que 
algunas de estas fuentes tenían décadas sin funcionar y se encontraban en pésimas condiciones. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47625  
 

http://impreso.milenio.com/node/9001848
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47625
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PERIODICO DIGITAL 

 Puebla y San Andrés Cholula buscan homologar el horario de cierre de antros 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseveró que continúa en pláticas con su par de San 
Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, para homologar el horario de cierre de los antros y que este se pueda 
dar hasta la cuatro de la mañana, como lo ha solicitado el propio Huepa Pérez. Rivera Pérez refirió que las 
reuniones continuarán en los próximos días a fin de concretar el acuerdo, ―seguimos platicando con el alcalde de 
San Andrés (Cholula) y el área metropolitana para encontrar espacios comunes en la intervención del horario de 

cierre de los antros, apertura, así como en el ámbito de seguridad pública y algunas obras, por ahora no hay nada 

en concreto‖. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137236:puebla-y-san-
andr%C3%A9s-cholula-buscan-homologar-el-horario-de-cierre-de-antros&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 La 28 de Octubre se manifiesta en contra de la construcción de distribuidores viales 
Este lunes, cientos de integrantes de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 28 de Octubre se manifestaron 

frente a palacio municipal para solicitar al alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez su intervención para detener 
las obras de construcción de los viaductos que construye el gobierno del estado en la calzada Ignacio Zaragoza y 
la carretera a Santa Ana, al señalar que sus ventas han disminuido en un 20 por ciento, aunque estimaron que la 
afectaciones aumenten. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137232:la-28-de-octubre-se-
manifiesta-en-contra-de-la-construcci%C3%B3n-de-distribuidores-viales&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera puso en marcha programa de rescate de las principales fuentes de la ciudad 
Con una inversión de un millón 280 mil pesos, este día el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez puso en 
marcha el programa de rescate de las principales fuentes de la ciudad, lo anterior al realizar un recorrido por once 
de 38 fuentes ubicadas en la capital del estado, mismas que serán intervenidas por las autoridades de la capital 
en su infraestructura hidráulica y pintura entre otras acciones. En este sentido el edil acompañado de directores 
de algunos medios de comunicación, así como de funcionarios y regidores municipales, se dio a conocer la 

rehabilitación de las mismas que por años habían sido abandonas por las autoridades municipales, por ello se 
informó que serán 38 fuentes las que estén totalmente rehabilitadas, entre ellas la China Poblana, la de 
Fundadores de Puebla, la del Cisne, Colegio Militar, Conchitas y Analco. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137228:eduardo-rivera-puso-
en-marcha-programa-de-rescate-de-las-principales-fuentes-de-la-ciudad&Itemid=534 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Presenta Rivera embellecimiento y recuperación de fuentes 
La recuperación de fuentes y el embellecimiento de camellones y parques fue presentada por el alcalde Eduardo 

Rivera Pérez y el titular de medio ambiente, Alejandro Fabre Baldini, en una gira por las 22 fuentes más 
importantes del Centro Histórico. El recorrido, mediante el cual presentó la renovación, inició en la China Poblana, 
abarcó las fuentes remodeladas en el Centro y la zona Juárez Serdán y que forman parte de las 48 fuentes 
principales de la ciudad. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110080&articulo=Presenta%20Rivera%20embellecimiento%20
y%20recuperaci%F3n%20de%20fuentes 
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Exige COE retiro de comerciantes ambulantes en el Centro Histórico 
El Consejo de Organismos Empresariales (COE), hizo un llamado al alcalde de la capital, Eduardo Rivera Pérez en 
intensificar operativos en el primer cuadro de la ciudad al asegurar que en lo que va de su gestión ha 
incrementado considerablemente el número de informales que ―torean‖ en esa zona. El presidente de la 
agrupación, Luís Gerardo Inman Peraldi, aseguró que eso representa en pérdidas, más del 60 por ciento para los 
comercios establecidos, por lo que culpó la administración panista de las mermas de fuentes de empleo que se 
pudieran dar. (Valeria Baldo Cruz) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=38126 
 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Rivera se lava las manos tras hostigamiento policiaco a Solalinde  
El hostigamiento a los escoltas del padre Alejandro Solalinde, a su paso por la capital poblana, por parte de 
efectivos de la policía municipal fue ―un mal entendido administrativo‖ minimizó el alcalde Eduardo Rivera Pérez, 
quien negó que los miembros de la caravana hayan hecho señalamientos con respecto a agresiones por parte de 
los elementos municipales. Al ser cuestionado sobre la posible afectación a la imagen de la ciudad por estos 
hechos, el presidente espetó que no es el caso, y señaló que, si bien sabían del paso de la Caravana Paso a Paso 

por la Paz por Puebla, no tenían conocimiento de las condiciones de los escoltas ni de los miembros de la misma. 
(Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15784:rivera-se-lava-las-manos-
tras-hostigamiento-policíaco-a-solalinde&Itemid=127  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
SINTESIS 

 Rehabilitadas 22 fuentes poblanas 
Con una inversión de un millón 280 mil pesos el ayuntamiento de Puebla rehabilitó 22 fuentes de la zona cívica, 
Centro Histórico y Paseo Bravo, las cuales en su mayoría registraron un deterioro de nueve años promedio. Así lo 
informó el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos de la Comuna, Alejandro Fabre Bandini, al tiempo de 
comentar que las fuentes guardan una riqueza cultural e histórica. (Irene Díaz)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103224/Rehabilitadas-22-fuentes-poblanas  

 
 
SINTESIS 

 Los robos a luminarias, 1 mdp anual 
El robo de luminarias públicas, así como el desperfecto en las mismas y el robo de cables representa un costo 

muy alto para el ayuntamiento de Puebla, de alrededor de un millón de pesos anuales.  Así lo informó el 
Secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos de la comuna, Alejandro Fabre Bandini, tras indicar que el 
mantener una eficiencia en el alumbrado en la calles está relacionado con el tema de seguridad pública. (Irene 
Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103222/Los-robos-a-luminarias-1-mdp-anual  

 

 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15784:rivera-se-lava-las-manos-tras-hostigamiento-policíaco-a-solalinde&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15784:rivera-se-lava-las-manos-tras-hostigamiento-policíaco-a-solalinde&Itemid=127
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103224/Rehabilitadas-22-fuentes-poblanas
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103222/Los-robos-a-luminarias-1-mdp-anual
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INTOLERANCIA  

 Rescatan fuentes de la Angelópolis 
Como parte de los trabajos de mejoramiento de la imagen urbana de Puebla, el ayuntamiento, a través de la 
Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos, invirtió un millón 280 mil pesos en la rehabilitación y 
mantenimiento de 38 fuentes de la ciudad, con el propósito de fortalecer el posicionamiento del municipio como 

destino turístico y el patrimonio arquitectónico con que cuenta la capital poblana. El presidente municipal, 
Eduardo Rivera Pérez, resaltó que estos trabajos que incluyen la dignificación de áreas verdes, el rescate de 
espacios públicos y la mejora de los servicios en zonas simbólicas e históricas de la ciudad son fundamentales 
para lograr cambios de actitud y conducta entre los ciudadanos. (Alejandro Camacho)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78834  

 

 
 

CAMBIO 

 Banobras podría financiar instalación de contenedores  
El Ayuntamiento de Puebla prepara un proyecto para la instalación de contenedores subterráneos en el zócalo, 

unidades habitacionales, colonias y mercados de la capital, la inversión será de 110 millones de pesos, así lo dio a 
conocer Alejandro Fabre Bandini, secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos del municipio de Puebla. Ante 
el monto de la inversión adelantó que Banobras podría ayudar a financiar el proyecto a partir de alguno de sus 
programas, del mismo modo detalló que la empresa PASA, quien tiene a su cargo la concesión de la recolección 
de basura tendría que cambiar sus vehículos para operar los contenedores: ―Son contenedores grandes son de 5 
metros cúbicos y requieren una grúa, tenemos una pero necesitamos tener alrededor de once, estamos 
esperando la respuesta del concesionario para ver si podemos contar con esta alternativa‖. (Luz Elena Sánchez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/020811-le-puebla-banobras-podr-a-financiar-instalaci-n-
de-contenedores.htm  
 

 
 
MILENIO  

 Invierte comuna 1.2 mdp en rehabilitación de 38 fuentes 
El ayuntamiento invirtió un millón 280 mil pesos en la reparación de 38 fuentes distribuidas en toda la capital, 
informó el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos Municipales (Smaspm), Alejandro Fabre Bandini. 
Durante un recorrido hecho la mañana de ayer, señaló que a pesar de estar consideradas como un atractivo 
turístico y monumentos en algunos casos, sólo tres de las 42 que se tienen detectadas, se encontraban en 

condiciones operables al inicio del gobierno. Explicó que las primeras acciones se realizaron en un corredor 
establecido a lo largo del bulevar Héroes del 5 de Mayo, desde la 25 Poniente hasta la diagonal Defensores de la 
República. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9001822  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El Polideportivo Xonaca albergó el circuito regional de cachibol 
Gracias a las instalaciones de primera calidad que alberga el Polideportivo ―José María Morelos y Pavón‖ – Xonaca, 
este fin de semana se llevó a cabo una etapa más del Circuito Regional de Cachibol, en la que el Instituto 

Municipal del Deporte entregó reconocimientos a deportistas poblanos por su destacada participación en el torneo. 
Es así que a nombre de la directora general del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata, Gerardo González, 
Jefe del Departamento de Eventos, entregó los diplomas a integrantes del equipo ―Pioneros‖ quienes participan en 
el circuito en la rama varonil y femenil. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137231:el-polideportivo-xonaca-
alberg%C3%B3-el-circuito-regional-de-cachibol&Itemid=580 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78834
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/020811-le-puebla-banobras-podr-a-financiar-instalaci-n-de-contenedores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/020811-le-puebla-banobras-podr-a-financiar-instalaci-n-de-contenedores.htm
http://impreso.milenio.com/node/9001822
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PERIODICO DIGITAL 

 Contenedores de basura subterráneos serán instalados en toda la capital poblana 
En el transcurso de esta semana se concretará el proyecto de instalación de contenedores de basura subterráneos 
en colonias, unidades habitacionales y en el zócalo de la capital poblana, para mejorar la imagen urbana de la 
ciudad y evitar las grandes cantidades de basura que están a la vista de los ciudadanos. El secretario del Medio 
Ambiente del Ayuntamiento de Puebla, Alejandro Fabre Bandini refirió que la inversión de 110 millones de pesos 

contempla la construcción de la infraestructura para los contenedores, que deberán tener una vida útil de 10 
años, por lo que agregó que la empresa que se haga responsable del proyecto deberá renovar las unidades. 
(Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137226:contenedores-de-
basura-subterr%C3%A1neos-ser%C3%A1n-instalados-en-toda-la-capital-poblana&Itemid=534 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Rescatan fuentes de Puebla que no funcionaron por más de una década  
Después de permanecer apagada por 12 años, el ayuntamiento municipal reinauguró la fuente Juan de Palafox y 
Mendoza, ubicada en la Avenida Reforma y la 13 Sur, esto como parte del programa de rehabilitación de fuentes 
implementado por la comuna. A su vez, después de cuatro administraciones, se renovó la fuente de la China 
Poblana, la cual fue limpiada y se le cambió el sistema de bombeo para mejorar su funcionamiento. Este 

programa cuenta con una inversión de un millón 280 mil pesos, detalló el secretario de Medio Ambiente y 
Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini. Agregó que al inicio de la administración sólo se encontraban en 
funcionamiento 3 fuentes en la ciudad, mientras que ahora, después de los trabajos en varias de éstas, son 38 las 
que se han sido rehabilitadas. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15796:rescatan-fuentes-de-puebla-

que-no-funcionaron-por-más-de-una-década&Itemid=125  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

 Sin permisos, obras en el Canal de la Central de Abasto   
Personal de la Unidad de Protección Civil Municipal confirmo a la reportera de El Heraldo de Puebla que la 
construcción que realizan en el Canal de la Central de Abasto esta en una zona de riesgo, pero no por estar cerca 

del derecho de vía de Petróleos Mexicanos (PEMEX), sino porque están pegados a la Barranca. Ante esta situación, 
ayer lunes se realizo la notificación por medio de un oficio que fue dirigido a quien corresponda, debido a que no 
existe representante de la obra. (Erika Mejia) 

 

 
 
CAMBIO 

 Caos en el Centro Histórico por culpa de tres manifestaciones 
Tres manifestaciones organizadas contra el gobierno municipal y estatal desquiciaron el Centro Histórico pues por 
algunas horas bloquearon la circulación en el primer cuadro de la ciudad. Plantados frente a Palacio Municipal 

exigían la devolución de predios, atención a la Central de Abastos y frenar la construcción del viaducto Ignacio 
Zaragoza. Alrededor de las 11 horas, vecinos de la unidad habitacional La Margarita se manifestaron en el zócalo 
capitalino para exigir al Ayuntamiento de Puebla que les devuelva los predios que fueron tomados ilegalmente por 
administraciones pasadas y que eran utilizados como áreas verdes. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/020811-le-puebla-caos-en-el-centro-hist-rico-por-culpa-
de-tres-manifestaciones.htm  
 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15796:rescatan-fuentes-de-puebla-que-no-funcionaron-por-más-de-una-década&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15796:rescatan-fuentes-de-puebla-que-no-funcionaron-por-más-de-una-década&Itemid=125
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/020811-le-puebla-caos-en-el-centro-hist-rico-por-culpa-de-tres-manifestaciones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/020811-le-puebla-caos-en-el-centro-hist-rico-por-culpa-de-tres-manifestaciones.htm
http://www.pueblaonline.com.mx/
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E-CONSULTA 

 La CDHE integra queja contra la policía Municipal por el caso Solalinde 
La Comisión de Derechos Humanos del Estado abrió la queja 7246/2011-C en contra de elementos de la Policía 

Municipal de Puebla debido al aparente abuso de autoridad que cometieron con la detención de los dos escoltas 
del sacerdote Alejandro Solalinde Guerra a su paso por la ciudad de Puebla. De acuerdo con información del 
organismo estatal, los visitadores recaban los testimonios de los afectados por el incidente. El procedimiento 
podría no derivar en una recomendación al titular de la SSPyTM, Amadeo Lara Terrón, ya que antes se buscará 
mediar entre las partes. (Pía Pineda Lara) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14019:la-cdhe-integra-queja-contra-la-

polic%C3%ADa-municipal-por-el-caso-solalinde&Itemid=332 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez ha recuperado 22 de las 38 fuentes en la zona de la ciudad 

de Puebla. D esta forma se da mantenimiento a estos monumentos ya que no solo se trataba de barrer y 

limpiar, porque algunas de ellas necesitaban una inversión y por o tanto se invirtieron  más de 12 mdp. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Como parte de los trabajos de mejoramiento de la imagen urbana de Puebla, el Ayuntamiento, a través 

de la Secretaria de Medio Ambiente y Servicios Públicos invirtió un millón 280 mil pesos en la 
rehabilitación y mantenimiento de 38 fuentes de la ciudad, con el propósito de fortalecer el 
posicionamiento del Municipio como destino turístico y el patrimonio arquitectónico con que cuenta la 

capital poblana.  
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseveró que continúa en pláticas con su par 

de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, para homologar el horario de cierre de los antros y 

que este se pueda dar hasta la cuatro de la mañana, como lo ha solicitado el propio Huepa Pérez. 
 Este lunes, cientos de integrantes de la Unión Popular de Vendedores Ambulantes 28 de Octubre se 

manifestaron frente a palacio municipal para solicitar al alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez su 
intervención para detener las obras de construcción de los viaductos que construye el gobierno del 
estado en la calzada Ignacio Zaragoza y la carretera a Santa Ana, al señalar que sus ventas han 
disminuido en un 20 por ciento, aunque estimaron que la afectaciones aumenten. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El Ayuntamiento de Puebla buscara realizar un convenio con su homologo de San Andrés Cholula para 

igualar de manera definitiva el horario de cierre de antros; esto debido a que aún hay establecimientos 

que no acatan la disposición.  

http://e-consulta.com/puebla/index.php
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde de puebla Eduardo Rivera informo que el ayuntamiento local esta en negociaciones  con la 
autoridad de San Andrea Cholula para homologar el cierre de antros asi como el de coordinarlas 
estrategias de seguridad en ambas demarcaciones, lo  anterior después de una seria de visitas  a más 
de fuentes emblemáticas de Puebla capital en donde se indico una inversión de 1 millón 280 mil pesos. 

 Eduardo Rivera informo que la detención  que se dio este domingo de los escoltas del sacerdote quien 
encabeza la marcha del migrante paso a paso por la paz fue solo un mal entendido  ya que el 

ayuntamiento desconocía la presencia de la comitiva de seguridad que acompañaba al  clérigo 
 Cientos de inconformes de agremiados  de la 28 de Octubre amenazaron con un plantón permanente 

hasta ser escuchados 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Productores de verdura exigen se les tome en cuenta  por lo menos, mil productores de verduras de 

San Pedro Cholula marcharon de la Recta a Cholula al Zócalo de Puebla para exigir al Presidente 
Municipal, Eduardo Rivera que les de un espacio en la Central de Abasto.   

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 

 
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Citará Congreso a un periodo extraordinario para atender pendientes   
El Congreso del Estado perfila convocar a un periodo extraordinario entre la ultima semana de agosto y la primera 
de septiembre para sacar adelante los temas de la nueva Ley Orgánica del Congreso del Estado, las reformas 
educativas y en materia de justicia, así como la elección de magistrados del Poder Judicial. Lo anterior, según dio 
a conocer el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Arechiga Santamaría, luego de emitir un escueto informe 
de actividades del segundo periodo ordinario de sesiones en el que no pudo precisar el numero de iniciativas que 
emitió  cada grupo parlamentario,  ni supo diferenciar las propuestas que envió el gobernador Rafael Moreno Valle 

de las presentadas por los diputados locales. (Cirilo Calderón)  
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Presume Zavala autoría en disminución de la pobreza 
El secretario general adjunto del CEN del PRI, Javier López Zavala, salio a refrendar que durante la administración 
de Mario Marín, en el estado de Puebla se disminuyo la pobreza en mas de 127 mil habitantes, tal y como lo 
establece el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Conejal)‖ y esto demuestra de que 

se hicieron bien las cosas, no se trata de callar voces‖. ―Que quede claro que somos  gente de trabajo y de 
resultados, pero sobre todo, comprometida‖, es por eso que desde el PRI se continuara articulando esfuerzos 
como un partido responsable para mayor beneficio social, resalto. (Flor Martínez) 
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EL HERALDO 

 Pese a prioridad, está pendiente la reforma a la Ley Orgánica   
No se descarta la realización de un periodo extraordinario para tratar temas como la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo, así como el análisis de iniciativas en materia electoral, educación, seguridad y justicia, pendientes del 
segundo periodo ordinario de sesiones. El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo 

Arechiga Santamaría, acompañado de representantes de los grupos legislativos, señalo que la reforma a la Ley 
Orgánica es prioridad y se ha acordado que se apruebe durante la última semana de agosto o la primera de 
septiembre. (Alejandra Corona) 
 

 
 
SINTESIS 

 Invierten 13 mdp para obra carretera en Zautla 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, arrancó con un presupuesto de más de 13 millones de pesos 
las obras del tramo carretero de dos kilómetros La Libertad-Chilapa, en el municipio de Zautla, donde se planea 
arrancar el proyecto ―Ciudad rural‖. El mandatario abundó que la obra vial, que en total será de ocho kilómetros y 
que se espera terminar en 2012, se realizará con recursos pertenecientes al Programa de Infraestructura Básica 

para los Pueblos Indígenas (Pibai) beneficiando a más de 4 mil personas. (Samantha Páez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103144/Invierten-13-mdp-para-obra-carretera-en-Zautla  
 

SINTESIS 

 Agosto dedicado a adultos mayores  

El mes de agosto será dedicado a los adultos mayores y con ello una serie de eventos culturales que ha preparado 
el gobierno del estado, encabezados por el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla, y el Sistema 
para el Desarrollo Integral de las Familias (DIF).  La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha 

Erika Alonso de Moreno Valle, exhortó a los adultos mayores a recuperar el espacio de la palabra en la familia, ya 
que son ellos quienes pueden compartir todo el bagaje cultural inscrito en su memoria y los invitó a trabajar por 
los sectores más vulnerables de la sociedad, para que con base en su experiencia acudan a contar historias y 
cuentos a los niños de las casas de asistencia que sufren maltrato físico, violencia intrafamiliar o quienes han sido 
abandonados por sus padres. (Joaquín Ríos)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103128/Agosto-dedicado-a-adultos-mayores  
 

SINTESIS 

 CDI apoya indígenas 

La delegada en Puebla de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), Yvón Gutiérrez 
Vázquez, informó que están trabajando unos mil casos de procuración de justicia para indígenas primo 
delincuentes en toda la entidad. Gutiérrez Vázquez indicó que de los detenidos de un 70 a 80% son hombres que 

cometieron faltas menores, sobre todo casos referentes a la violencia intrafamiliar o simples confusiones, y a los 
cuales se les apoyará brindándoles asesoría legal y pagándoles la fianza. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103223/CDI-apoya--indigenas  
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Legisladores ensalzan su trabajo legislativo 
El presidente de la Gran Comisión de Gobernación, Guillermo Aréchiga Santamaría, confió en que habrá consenso 
y diálogo suficiente para aprobar la nueva Ley Orgánica del Congreso local, cuya iniciativa fue turnada por los 
grupos legislativos del PRI y el PAN el jueves pasado, durante la última sesión del segundo período ordinario de 
sesiones. A más tardar en un mes se citará al período extraordinario de sesiones para sacar la reforma a la Ley 
Orgánica del Congreso del Estado, así como el reglamento, además de reformas a la Ley de Educación y otros 

pendientes del segundo periodo ordinario de sesiones. (Mario Martell)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78847   

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103144/Invierten-13-mdp-para-obra-carretera-en-Zautla
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103128/Agosto-dedicado-a-adultos-mayores
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/103223/CDI-apoya--indigenas
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78847
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INTOLERANCIA  

 Apología Zavala-Lastiri por resultados de Conejal 
Ni tardos ni perezosos, los exfuncionarios de la administración de Mario Marín Torres, Javier López Zavala y Juan 
Carlos Lastiri Quirós, presumieron los resultados de la más reciente evaluación del Coneval en la que se muestra 
un avance en el combate a la pobreza en Puebla durante el periodo 2008-2010, cuando se aplicaron las políticas 
públicas marinistas. Los avezados políticos marinistas hicieron la apología del sexenio en el combate a la pobreza 

y como en un flashback, a Lastiri Quirós y López Zavala se les iluminó el rostro. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78792  

 
INTOLERANCIA  

 Va a grandes ligas José Juan Espinosa 

El Partido Movimiento Ciudadano, que sustituye a Convergencia, aprobó por unanimidad en asamblea los cambios 
a sus estatutos y desapareció la figura del presidente, creando la del coordinador nacional que mantendrá Luis 
Walton. También se designó a la Comisión Nacional Operativa que estará integrada por nueve personas, entre las 

que destaca el poblano José Juan Espinosa, Alejandro Chanona y Layda Sansores. Tras su nuevo cargo, Espinosa 
Torres aclaró que seguirá sus funciones como diputado local pero dejará la dirigencia estatal del instituto político, 
que encabezará José Ángel Pérez García. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78848  

 
INTOLERANCIA  

 Dejara Espinosa la dirigencia estatal 
Tras haber sido electo como integrante de la dirección nacional colegiada del Partido Movimiento Ciudadano, 

antes Convergencia, José Juan Espinosa Torres aclaro que seguirá sus funciones como diputado local pero dejara 
la dirigencia estatal del instituto político que encabezara José Ángel Pérez García. En entrevista telefónica, 
Espinosa Torres informo que en la transformación del partido son nueve miembros los que integran esta 

coordinación, entre ellos se encuentra Luís Walton, Alejandro Chanona, Juan Ignacio Samperio, Margarita García 
García y Ricardo Mejia, quienes trabajaran en un esquema horizontal. (Francisco Sánchez)  

 

 
 

CAMBIO 

 Gobierno le quita al CCE terreno de la Atlixcáyotl  
El gobierno morenovallista le quitó al Consejo Coordinador Empresarial (CCE) 70 por ciento del terreno de 20 

hectáreas ubicado en la Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl que el organismo recibió en 2004 como 
donación onerosa de parte del gobierno de Melquiades Morales Flores, pues en siete años no lograron edificar la 
sede de la cúpula empresarial poblana, objetivo por el cual recibieron este predio. Los presidentes de Coparmex y 
de Canacintra, Francisco Rodríguez Álvarez y Luis Espinosa Rueda, respectivamente, confirmaron que el CCE 
regresó 14 hectáreas del terreno la semana pasada y únicamente se quedarán con 6 mil metros cuadrados, 
superficie en la cual seguirá instalada la incubadora de la UPAEP y próximamente se construirá una Villa 

Tecnológica impulsada por la Secretaría de Economía.  (Osvaldo Macuil)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-om-politica-gobierno-le-quita-al-cce-terreno-de-
la-atlixc-yotl.htm  
 

CAMBIO 

 Aguilar Coronado y Mondragón avalan a Fernando Manzanilla  
Luego de que el portal www.eligepan2012.com revelara que el secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla, es el mejor rankeado por parte de Acción Nacional para convertirse en senador, los panistas Juan 
Carlos Mondragón Quintana y Humberto Aguilar Coronado se mostraron a favor de que el funcionario estatal 

pueda competir bajo las siglas de su partido político. Ayer, Arturo Rueda en su columna Tiempos de nigromante 
dio a conocer los resultados de las encuestas que han circulado entre los panistas a través del portal de internet 
antes mencionado, en dicho sitio los militantes albiazules perfilan a la diputada federal Josefina Vázquez Mota en 
primer lugar para convertirse en la abanderada a la Presidencia de la República. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-yc-politica-aguilar-coronado-y-mondrag-n-
avalan-a-fernando-manzanilla.htm   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78792
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78848
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-om-politica-gobierno-le-quita-al-cce-terreno-de-la-atlixc-yotl.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-om-politica-gobierno-le-quita-al-cce-terreno-de-la-atlixc-yotl.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-yc-politica-aguilar-coronado-y-mondrag-n-avalan-a-fernando-manzanilla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-yc-politica-aguilar-coronado-y-mondrag-n-avalan-a-fernando-manzanilla.htm
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CAMBIO 

 Pérez García sustituye a José Juan al frente de MC  
Ante la desaparición de Convergencia y la creación del Movimiento Ciudadano, José Ángel Pérez García fue 
nombrado como el encargado del Consejo Operativo Estatal de ese partido político en sustitución de José Juan 
Espinosa Torres, quien se incorporó como uno de los nueve integrantes del Consejo Operativo Nacional, en dicho 
órgano recaerán todas las decisiones, por lo que desapareció la figura de dirigencia nacional y las estatales. Ayer 

los 750 consejeros nacionales convergentes que fueron elegidos la semana pasada, aprobaron en asamblea el 
cambio de nombre de su instituto político, así como los estatutos que los regirán y su declaración de principios, 
pero además eligieron al cuerpo colegiado que los representará a nivel nacional y sobre el cual recaerán todas las 
decisiones. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-yc-politica-p-rez-garc-a-sustituye-a-jos-juan-al-

frente-de-mc.htm  
 

CAMBIO 

 Celebra Zavala y Lastiri resultados del Coneval  

Los priistas Juan Carlos Lastiri Quirós y Javier López Zavala, extitulares de la Secretaría de Desarrollo Social 
durante la administración marinista, celebraron los resultados de la evaluación Consejo Nacional de Evaluación de 
la Política para el Desarrollo Social (Coneval) que arrojaron que en 2010 Puebla repuntó una posición en índice de 
pobreza al pasar del tercer al cuarto lugar entre los estados más pobres del país.  (Viridiana Lozano) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-vl-politica-celebra-zavala-y-lastiri-resultados-del-
coneval.htm  
 

CAMBIO 

 Moreno Valle reprocha a alcaldes falta de proyectos  
El mandatario Rafael Moreno Valle Rosas lamentó que a seis meses de su gobierno existan algunos alcaldes que 
aún no presentan sus proyectos de desarrollo para incorporarlos a la carpeta 2012, por lo que exigió a los 

presidentes municipales armarlos de inmediato y entregarlos: ―Hay presidente municipales que desgraciadamente 
no han presentado proyectos y tampoco han cumplido con los procesos del gobierno federal‖. Cabe recordar que 
en pasados días el gobierno morenovallista solicitó recursos para el siguiente año por 10 mil 800 millones de 
pesos para 116 proyectos de infraestructura carretera y transporte, de un total de 259 que tiene en cartera. 
(Elvia García) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-eg-politica-moreno-valle-reprocha-a-alcaldes-
falta-de-proyectos.htm     
 

CAMBIO 

 Tití va por la senaduría  
La diputada federal del PAN, Augusta Díaz de Rivera, advirtió que Acción Nacional fue el que más perdió en las 

negociaciones para aprobar la Reforma Electoral en Puebla al ceder la redistritación a cambio de que el PRI diera 
su aval al minigobernador. En rueda de prensa la legisladora declaró que los diputados locales deben estar 
atentos de que la modificación a los distritos del estado se realice lo antes posible pues es un tema urgente.  ―En 

esa parte yo creo que sí perdimos, creo que es un pendiente, creo que eso fue lo que costó el voto del PRI, esa 
parte de la reforma, la redistritación. El Congreso de Puebla logró un gran avance y en ese sentido creo que se 
anotó una palomita, espero que también se logre la redistritación‖. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-vl-politica-tit-va-por-la-senadur-a.htm  
 

CAMBIO 

 Zavala no comparecerá por caso de Valle Fantástico  
Javier López Zavala, exsecretario de Gobernación en el primer trienio de la administración marinista, admitió que 

fue citado a acudir a una "audiencia conciliatoria" por el caso de Valle Fantástico en el juzgado Segundo de lo Civil 
y Familiar de Cholula el próximo 5 de agosto, sin embargo dijo que no asistirá y que mandará su declaración por 
escrito a través de su abogado. Entrevistado al término de su reunión con el líder estatal del PRI, Juan Carlos 
Lastiri, López Zavala declaró que la fecha en la que fue citado tiene otras obligaciones que cumplir como 
secretario general adjunto del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-vl-politica-zavala-no-comparecer-por-caso-de-
valle-fant-stico.htm  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-yc-politica-p-rez-garc-a-sustituye-a-jos-juan-al-frente-de-mc.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-yc-politica-p-rez-garc-a-sustituye-a-jos-juan-al-frente-de-mc.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-vl-politica-celebra-zavala-y-lastiri-resultados-del-coneval.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-vl-politica-celebra-zavala-y-lastiri-resultados-del-coneval.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-eg-politica-moreno-valle-reprocha-a-alcaldes-falta-de-proyectos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-eg-politica-moreno-valle-reprocha-a-alcaldes-falta-de-proyectos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-vl-politica-tit-va-por-la-senadur-a.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-vl-politica-zavala-no-comparecer-por-caso-de-valle-fant-stico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-vl-politica-zavala-no-comparecer-por-caso-de-valle-fant-stico.htm
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CAMBIO 

 En 30 días determinan situación del alcalde de Tlatlauquitepec  
El presidente de la Comisión Inspectora del Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, informó que el Poder 
Legislativo tiene 30 días hábiles para destituir o no al alcalde de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza, por haber 
incurrido en desvío de recursos durante su primer periodo como presidente municipal de 2005 a 2008. Ayer el 
actual munícipe de Tlatlauquitepec rindió su segunda y última comparecencia ante la Comisión Inspectora para 
desahogar las pruebas necesarias que demostraran que nunca desvió recursos públicos en su primer mandato 

como alcalde. Sin embargo, prefirió reservarse el derecho a responder los cuestionamientos que le hicieron los 
integrantes de dicha mesa de trabajo. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/politica/  
 

CAMBIO 

 Anuncia Aréchiga periodo extraordinario de sesiones  
La LVIII Legislatura se prepara para abrir un periodo extraordinario de sesiones a finales de agosto o principios de 
septiembre con la finalidad de aprobar la nueva Ley Orgánica del Congreso, la segunda parte de la Reforma 
Electoral, nombrar a los nuevos magistrados del Poder Judicial, y aprobar reformas en materia educativa. Así lo 
informó Guillermo Aréchiga Santamaría, presidente de la Gran Comisión, quien declaró que por esta razón las 
comisiones trabajarán a marchas forzadas a fin de sacar la mayoría de iniciativas rezagadas. Admitió que el 

principal pendiente del Legislativo es aprobar la nueva Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública, 
sin embargo admitió que ésta será aprobada hasta el tercer periodo.  (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-vl-politica-anuncia-ar-chiga-periodo-
extraordinario-de-sesiones.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Secretario de Seguridad Pública pide perdón a Solalinde por detención ilegal: Rodríguez  
―Por ser un lugar violentado, lleno de narcos, y por su cercanía a las comunidades de la Libertad, Momoxpan y 
Cuautlancingo‖, Puebla fue el único estado de la ruta clandestina del migrante, en su paso hacia los Estados 
Unidos, donde la caravana ―Paso a paso hacia la paz‖ sufrió un atentado.  Lo anterior fue declarado por el 
encargado de la Pastoral del Migrante de la arquidiócesis de Puebla, el párroco Gustavo Rodríguez, a raíz de la 

detención irregular del sacerdote Alejandro Solalinde y dos de sus guardaespaldas, señalado por llevar armas 
largas en su vehículo particular. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/02/puebla/mun304.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 La reducción de la pobreza no fue resultado de las políticas del gobierno de Marín: Arabian 
La delegada en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Myriam Arabian Couttolenc (MAC), asegura 
que, desde su punto de vista, no hay elementos para afirmar que  la reducción de 13.6 por ciento en el índice de 

población estatal en pobreza extrema se haya debido a las acciones de la administración que encabezó el priista 

Mario Marín Torres y aseveró que ese resultado es consecuencia de las políticas que ha instrumentado el gobierno 
de la República que dirige el panista Felipe Calderón. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/02/puebla/pol105.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 La reforma legislativa se aprobará en periodo extraordinario  
La reforma legislativa que presentaron las bancadas del PAN, PRI, PRD, Panal, PT y PVEM se aprobará en un 
periodo extraordinario que será convocado a finales de este mes o principios de agosto, informó el presidente de 
la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría.  Otra de las iniciativas pendientes del segundo periodo 

ordinario de sesiones que se aprobaría en sesión extraordinaria, añadió, sería la reforma al Código de 
Instituciones y Procesos Electorales del estado, a través de la cual se pretende incrementar el financiamiento 
público de los partidos en más de 150 por ciento. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/02/puebla/pol302.php  

 

http://www.diariocambio.com.mx/politica/
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-vl-politica-anuncia-ar-chiga-periodo-extraordinario-de-sesiones.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/020811-vl-politica-anuncia-ar-chiga-periodo-extraordinario-de-sesiones.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/02/puebla/mun304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/02/puebla/pol105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/02/puebla/pol302.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Devuelve el CCE 14 hectáreas de la Reserva Atlixcáyotl 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) devolvió 14 de las 20 hectáreas que le entregó en comodato 2004 el 
gobierno del priista Melquiades Morales Flores en 2004 para establecer un parque industrial y la llamada ―Ciudad 
Empresarial‖. Durante siete años la organización no pudo llevar a cabo esos proyectos,  pero sí la instalación de 
una incubadora de empresas de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep). La noticia sobre 

el regreso de las tierras a la administración que encabeza el panista Rafael Moreno Valle Rosas fue dada a conocer 
ayer por el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Luis Espinosa 
Rueda pretendió justificar la ociosidad en la que permanecieron los lotes fue resultado de que no hubo recursos 
económicos ni certidumbre sobre la tenencia de la superficie. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/02/puebla/pol605.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Ediles no han entregado proyectos; no habrá entrega de fondos: RMV 
A seis meses de haber tomado posesión, el gobernador Rafael Moreno Valle criticó que hay alcaldías que no han 
presentado sus proyectos de obras para el próximo año fiscal, lo cual impedirá la entrega de recursos para las 
diferentes regiones de la entidad. Incluso el mandatario señaló que los ediles han incumplido con las reglas de 
operación con el gobierno federal, principalmente las relacionadas con el crecimiento y desarrollo de los pueblos 

indígenas, por lo que exhortó a las autoridades municipales a ―hacer realidad los proyectos‖. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/02/puebla/pol507.php  

 

 
 

MILENIO  

 Con Marín se disminuyó el rezago: Zavala 

El secretario adjunto del PRI, Javier López Zavala, se puso la medalla por la reducción de la pobreza que 
recientemente dio a conocer el Coneval, destacando que fue durante el sexenio de Mario Marín Torres y cuando él 
fue Secretario de Desarrollo Social que se logró disminuir la pobreza extrema y moderada. ―Puebla se encuentra 
entre las entidades que presentó una mayor reducción en el número de pobres en condiciones extremas entre 

2008 y 2010, donde logramos bajar de un 18.3 a un 14.9 por ciento, además, pese a la crisis alcanzamos reducir 
la pobreza moderada con una cifra de 43 mil personas‖, indicó.  (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9001845  
 

MILENIO  

 A 6 meses de gobierno, se ha respondido con hechos: RMV 
A seis meses de gestión, el gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que le ha cumplido, a base de hechos, a la 
confianza ciudadana, al poner en marcha la modernización del camino La Libertad–Chilapa que representó una 
inversión superior a 13 millones de pesos y que beneficiará a los habitantes de pueblos indígenas de la sierra 

Nororiental. El mandatario expresó que con la suma de esfuerzos entre federación, estado y municipios es posible 
lograr la transformación de Puebla. ―Al llegar a los seis meses de gobierno estamos convencidos de que las 

buenas intenciones se han convertido en programas y obras, en realidades, porque la gente no espera discursos 
sino hechos concretos y resultados. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9001901  
 

MILENIO  

 Dos meses sin delegado costó 200 mdp a Sedesol 
Ayer, Myriam Arabian Couttolenc cumplió una semana como delegada de la Sedesol. Asumió la cartera luego de 

dos meses de permanecer vacante la oficina lo que asegura repercutió negativamente puesto que se perdieron 
200 millones de pesos del ejercicio 2011. Explicó que ante la falta de proyectos y programas de obra concretos, 
las oficinas centrales decidieron retirar el dinero al considerar que hubo un subejercicio en el gasto programado 
para el primer semestre del año. Los programas que se afectan con la cancelación de la inversión son: piso firme 
y el de infraestructura social, sobre los cuales se está trabajando para recuperar el monto integro. (Guadalupe 
Gálvez)   

http://impreso.milenio.com/node/9001843  

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/02/puebla/pol605.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/02/puebla/pol507.php
http://impreso.milenio.com/node/9001845
http://impreso.milenio.com/node/9001901
http://impreso.milenio.com/node/9001843
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MILENIO  

 El PAN perdió en la reforma electoral, por redistritación 
La diputada federal del PAN, Augusta Díaz de Rivera, indicó que el albiazul perdió en la reforma electoral al dejar 
fuera el tema de la redistritación; no obstante reconoció un avance importante con los cambios que sí se 
aprobaron. La legisladora reconoció que el albiazul perdió en las negociaciones de la reforma electoral al dejar 
fuera el tema de la redistritación, pues dicho asunto es urgente desde hace tiempo. ―Creo que es un pendiente, 

que el voto del PRI eso fue lo que costó, esa parte de la reforma, la redistritación‖. Insistió en que si bien no se 
puede perder de vista el gran avance en este tipo de reformas en el Congreso local, finalmente la redistritación es 
un asunto que urge y que no prosperó. (Erick Almazan)  
http://impreso.milenio.com/node/9001827  

 
MILENIO  

 Roban con violencia CFE de plaza Milenio 
Tres hombres armados con pistolas tipo escuadra que portaban gorra y sudadera ingresaron violentamente a las 

oficinas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ubicadas en Plaza Milenio, y tras someter al vigilante y 
personal administrativo, despojaron a la gerente de poco más de 304 mil pesos en efectivo. El robo con violencia 
se perpetró al filo de las 8:40 horas de ayer cuando dos hombres armados irrumpieron en las instalaciones 
localizadas en calle Osa Mayor y Niños Héroes de la colonia San Migue La Rosa, y tras desarmar y obligar al 
vigilante de la policía auxiliar a tirarse al piso, lo mismo que al personal de cajas e intendencia se dirigieron 
directamente a Irma Isabel Velázquez, gerente de la sucursal quien se encontraba en el área de conteo, para 
despojarla del dinero. (Violeta García)  

http://impreso.milenio.com/node/9001862  

 

 
 
OPINION 

 Inician priístas movimiento por la democratización del PRI 
En el sur de la ciudad capital se ha conformado un grupo de priístas, los que han iniciado un movimiento que 
tiene como fin democratizar al Partido Revolucionario Institucional, exigen una consulta a la base para elegir al 
nuevo comité municipal del PRI. Ambrosio Corona Carbarín, aspirante a dirigir el Comité municipal del PRI, afirmó 
que es tiempo de que el partido mire hacia los militantes para que tengan la oportunidad acceder a competir por 

la dirigencia del partido. (Eusebio Rodríguez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47636  
 
OPINION 

 Realizarán periodo extraordinario para aprobar la ley Orgánica del Congreso 
A finales de agosto o principios de septiembre se realizaría un periodo extraordinario para aprobar temas 
pendientes como la ley Orgánica del Congreso, modificaciones al Reglamento Interior del Poder Legislativo, 
selección de magistrados, entre otros temas, argumentó el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga 

Santamaría. Así lo dijo después de hacer un balance del trabajo realizado durante el segundo periodo de sesiones 

del Congreso del Estado, en el que destacó la aprobación de 4 nuevas leyes como: Ley de Ejecución y Sanciones 
Penales, Ley de Armonización Contable, Ley de Régimen de la Propiedad y Condominio y Ley Registral de 
Catastro. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47635  
 
OPINION 

 En un mes se decidirá si procede la destitución del edil de Tlatlauquitepec 
La comisión Inspectora del Congreso del Estado, tendrá un mes para dictaminar si procede o no la destitución del 
presidente municipal por Tlatlauquitepec, Profirio Loeza Aguilar, quien en el 2006 fue inhabilitado por el Poder 
Legislativo al no lograr solventar varios millones de pesos. Al respecto, el presidente del órgano legislativo, Mario 

Riestra Piña, infirmó que a pesar de las presiones que ejerció el edil proveniente de las filas de Convergencia para 
que se suspendiera su proceso de revocación, los diputados locales siguen con la intención de continuar por la vía 
jurídica con el tema. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47634  

http://impreso.milenio.com/node/9001827
http://impreso.milenio.com/node/9001862
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47636
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47635
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47634
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OPINION 

 Confirman Augusta Díaz y López Zavala sus aspiraciones al senado 
Al emitir su punto de vista sobre la reforma electoral, la diputada federal del PAN y el ex candidato al gobierno del 
estado de Puebla del PRI-PVEM, Augusta Díaz de Rivero y Javier López Zavala, confirmaron sus intenciones de ser 
candidatos de sus respectivos partidos para pelear por un escaño al senado de la República el próximo año.  En 
primer lugar, la diputada panista dijo que si el secretario del Trabajo a nivel federal, Javier Lozano Alarcón quiere 

ser senador por Puebla, primero deberá realizar trabajo político a fin de ganarse el apoyo de la militancia. (Jesús 
Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47633  
 

 
 

E-CONSULTA 

 La 28 de Octubre se suma al rechazo a las megaobras de Moreno Valle 
Los integrantes de la organización 28 de Octubre se sumaron al rechazo de los vecinos de la colonia 20 de 
Noviembre a la construcción del viaducto a Santa Ana Chiautempan, al considerar que afectará la actividad 
comercial en la zona del mercado Hidalgo. En tanto este lunes la antropóloga Ana María Ashwell Mallorquín 
consideró que las declaraciones del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas respecto a que los detractores a los 
proyectos estatales se enfrentarán con él, representan una ―amenaza‖ que emula la conducta de Mario Marín 
Torres. (Pía Pineda)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14032:la-28-de-octubre-se-suma-al-
rechazo-a-las-megaobras-de-moreno-valle&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Integra Espinosa Torres la Coordinación Nacional del Movimiento Ciudadano 

El diputado local José Juan Espinosa Torres fue electo para integrar la Coordinación Nacional Operativa del nuevo 
Movimiento Ciudadano, organización que surge a partir del anterior partido Convergencia. Este fin de semana se 
llevó a cabo la tercera asamblea extraordinaria de Convergencia, en la que se modificaron sus estatutos y 
documentos básicos para crear Movimiento Ciudadano. Con esta reforma se crearon nuevas estructuras de 

dirección tanto en el ámbito nacional como local. (Redacción)    
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14027:integra-espinosa-torres-la-
coordinación-nacional-del-movimiento-ciudadano&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Planean periodo extraordinario en el Congreso para Ley Orgánica 
Ante los múltiples pendientes en el análisis y aprobación de iniciativas, el Congreso del estado sesionará por un 
periodo extraordinario que comenzará la última semana de agosto o la primera semana de septiembre, informó 
Guillermo Aréchiga Santamaría, presidente de la Gran Comisión. Indicó que los temas prioritarios durante este 
periodo extraordinario son la aprobación de la Ley Orgánica, el nombramiento de magistrados -en caso de que 
existan ternas- así como iniciativas relacionadas con la mejora educativa, el medio ambiente y la transparencia. 

(Xochitl Rangel)    
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13987:prevé-aréchiga-periodo-
extraordinario-en-congreso-local-ante-temas-pendientes&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Devuelve CCE a reserva Atlixcáyotl 14 de 20 has donadas en sexenio de MMF 
A finales de la semana pasada, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) devolvió al Fideicomiso de la Reserva 
Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl 14 de las 20 hectáreas de la zona Angelópoilis que le fueron donadas en el 
sexenio del gobernador Melquíades Morales Flores, admitió el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de 
la Transformación (Canacintra), Luis Espinosa Rueda. Asimismo, señaló que, de acuerdo con la información que le 

fue proporcionada este lunes, la iniciativa privada sólo se quedó en posesión de 6 hectáreas, donde opera 
Unincube, proyecto que dirige la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep) en un espacio de 3 
hectáreas, pues el resto será destinado a otro proyecto de desarrollo de negocios. (Por Miriam Espinoza) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14012:devuelve-cce-a-reserva-

atlixc%C3%A1yotl-14-de-20-has-donadas-en-sexenio-de-mmf&Itemid=332 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47633
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14032:la-28-de-octubre-se-suma-al-rechazo-a-las-megaobras-de-moreno-valle&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14032:la-28-de-octubre-se-suma-al-rechazo-a-las-megaobras-de-moreno-valle&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14027:integra-espinosa-torres-la-coordinación-nacional-del-movimiento-ciudadano&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14027:integra-espinosa-torres-la-coordinación-nacional-del-movimiento-ciudadano&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13987:prevé-aréchiga-periodo-extraordinario-en-congreso-local-ante-temas-pendientes&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13987:prevé-aréchiga-periodo-extraordinario-en-congreso-local-ante-temas-pendientes&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Diputados acuerdan auditoría al gasto de San Lorenzo Chiautzingo 
La Comisión de Asuntos Municipales pidió una auditoría especial para verificar el correcto manejo del dinero 
público en el ayuntamiento de San Lorenzo Chiautzingo. El diputado panista Jesús Zaldívar informó que el 
Congreso, a través de las comisiones de Asuntos Municipales e Inspectora, solicitará al Órgano de Fiscalización 

Superior (OFS) una auditoría para indagar si el edil emanado de la coalición Compromiso por Puebla, Mariano 
Solís Sánchez, mantiene finanzas sanas. (Xóchitl Rangel) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14018:diputados-acuerdan-
auditor%C3%ADa-al-gasto-de-san-lorenzo-chiautzingo&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Renueva el Revolucionario Institucional 97 comités municipales 
El proceso de renovación de estructuras del Partido Revolucionario Institucional ha tenido un avance significativo, 
toda vez que este domingo fueron electos 97 comités municipales en el estado de Puebla, en tanto que en el 
transcurso de la semana se llegará a la meta de 106 para el periodo estatutario 2011-2014, informó el Presidente 
del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional en Puebla, Diputado Federal, Juan Carlos 

Lastiri Quirós. Agregó que de igual forma, esta semana se emite convocatoria para elegir 80 comités través del 
método de Consejos Políticos. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14021:renueva-el-revolucionario-
institucional-97-comit%C3%A9s-municipales&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 A través de la narración oral, buscan recuperar el lugar de los abuelos en la familia 
La Casa del Abue fue escenario del inicio del Festival de Narración Oral Cuéntale, bajo el lema ―Las voces de la 
oralidad y la literatura‖. Ante la presencia de la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika 
Alonso de Moreno Valle y del secretario ejecutivo del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla (CECA), 
José Saúl Juárez Vega, se iniciaron las presentaciones de los narradores procedentes de países como Argentina, 

Cuba, Panamá, Uruguay, Venezuela y México, en el marco de los festejos ―Agosto, mes del adulto mayor‖. 
(Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137233:a-trav%C3%A9s-de-la-
narraci%C3%B3n-oral-buscan-recuperar-el-lugar-de-los-abuelos-en-la-familia&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle inició obras para modernizar dos kilómetros del camino Libertad-Chilapa 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle inició este lunes las obras de modernización y ampliación de dos 
kilómetros del camino Libertad-Chilapa del municipio de Zautla, trabajos que se realizan con recursos 
provenientes del  Programa de Infraestructura Básica para los Pueblos Indígenas (PIBAI), por 13.1 millones de 

pesos. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137229:moreno-valle-
inici%C3%B3-obras-para-modernizar-dos-kil%C3%B3metros-del-camino-libertad-chilapa&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Cierran 50 empresas del sector artes gráficas durante primer semestre del año, revela 
Canacintra 

Durante los primeros seis meses del año, el sector de las artes gráficas registró un repunte de su actividad en 

términos de 5 por ciento, sin embargo, 50 empresas dedicadas a la producción de facturas han cerrado sus 
puertas ante la imposibilidad de poder migrar su plataforma, informó el presidente del sector de la Cámara 
Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), Pablo Martínez Apango. En rueda de prensa, el 
empresario manifestó sus preocupación por esta lamentable situación y más aún que este cierre haya generado la 
pérdida de alrededor de 250 empleos directos. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=137241:cierran-50-empresas-
del-sector-artes-gr%C3%A1ficas-durante-primer-semestre-del-a%C3%B1o-revela-canacintra&Itemid=534 
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IMAGEN POBLANA  

 A seis meses de gestión, RMV responde con hechos 
A seis meses de gestión, cumplimos con hechos a la confianza ciudadana, afirmó el Gobernador Rafael Moreno 
Valle al poner en marcha la modernización del camino La Libertad-Chilapa que representó una inversión superior a 
13 millones de pesos y que beneficiará a habitantes de pueblos indígenas de la sierra nororiental del estado. El 
Mandatario expresó que con la suma de esfuerzos entre Federación, estado y municipios, sí es posible lograr la 
transformación de Puebla. Los trabajos de modernización del camino La Libertad-Chilapa se ejecutarán en una 

longitud de 2 kilómetros con una inversión de los gobiernos estatal, federal (PIBAI) y municipal. La siguiente 

etapa de seis kilómetros se concluirá en dos años, dijo el Mandatario poblano. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110095&articulo=A%20seis%20meses%20de%20gesti%F3n,%
20RMV%20responde%20con%20hechos 
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Rehúye Zavalita a comparecer por caso Valle Fantástico 
Javier López Zavala, ex titular de la Secretaría de Gobernación en el gobierno de Mario Marín, fue llamado a 

declarar sobre el predio conocido como Valle Fantástico, que donó el gobierno de Puebla al empresario Ricardo 
Henaine Mezher. En entrevista, el ex candidato del PRI al gobierno de Puebla informó que el juez segundo civil de 
Cholula lo citó para el próximo viernes 5 de agosto, a comparecer y explicar el caso de Valle Fantástico, tal y como 
lo han hecho otros funcionarios de pasadas administraciones. Resaltó que responderá al llamado del juez, pero no 
va asistir a la comparecencia, puesto que va a mandar a su abogado para que acuda en su representación, ya que 
la donación no se hizo durante la gestión marinista, sino dos sexenios anteriores. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110083&articulo=Reh%FAye%20Zavalita%20a%20comparecer

%20por%20caso%20Valle%20Fant%E1stico 
 
 
IMAGEN POBLANA  

 Enfrentamiento entre ministeriales y maleantes; un muerto 
De forma preliminar, la Procuraduría General de Justicia del Estado de Puebla informa que, alrededor de las 13:30 
horas, se registró un enfrentamiento entre presuntos delincuentes y agentes de la policía ministerial que daban 
cumplimiento a una orden de aprehensión. Los hechos se registraron en el paraje conocido como La Joya 
perteneciente al municipio de San Antonio Cohuecan. Por el momento se tiene referencia de que el saldo es de un 

delincuente muerto y tres más detenidos. Los agentes ministeriales daban cumplimiento a una orden de 
aprehensión por el delito de homicidio calificado, cuando un grupo de al menos cuatro sujetos empezó a disparar 
contra los elementos. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110096&articulo=Enfrentamiento%20entre%20ministeriales%2
0y%20maleantes;%20un%20muerto%3C/B%3E 
 

 

IMAGEN POBLANA  

 CFE y Telmex duermen con el enemigo 

Tal parece que una constante en el robo de cable de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y de Teléfonos de 
México (Telmex) es que el propio personal sea el que cometa tal delito. De acuerdo con David Silva Aguilar, 
integrante del Instituto Nacional de Recicladores (INARE), hay ocasiones que el material robado lo llegan a ofrecer 
en las mismas camionetas de las empresas. En entrevista con Imagen Poblana, el también propietario de un 
depósito de material reciclable y de desecho industrial, ubicado en la colonia Chapultepec de la capital, sostuvo 
que el robo de cable no sólo se da por parte de malos trabajadores de la telefónica y la paraestatal, sino de 
personas que han hecho de esto su modo de vida. (Francisco Ortega)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110114&articulo=CFE%20y%20Telmex%20duermen%20con%
20el%20enemigo</B>  
 
 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110114&articulo=CFE%20y%20Telmex%20duermen%20con%20el%20enemigo%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110114&articulo=CFE%20y%20Telmex%20duermen%20con%20el%20enemigo%3c/B
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Tony Gali da „coscorrón‟ a opositores al Viaducto Zaragoza 

―Que asistan a la Secretaría de Infraestructura y conozcan el proyecto en lugar de andar alborotando y haciendo 
rollos en la calle‖, exhortó José Antonio Gali Fayad, titular de la dependencia, quien pidió a investigadores y 
académicos que han criticado el proyecto del Viaducto Zaragoza y han clausurado de manera simbólica las obras, 
dejen trabajar los proyectos que no afectan la zona monumental de Puebla. ―Se dice que se va a afectar uno de 
los brazos del mausoleo del monumento del General Ignacio Zaragoza, se dice que se va a recortar esa fuente, 
sólo se dice, pero eso no será así‖, explicó el secretario de Infraestructura del gobierno del estado de Puebla, al 
detallar que la obra baja y abraza la fuente como está actualmente el pavimento. (José Luís Moctezuma) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38127 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Exige COE retiro de comerciantes ambulantes en el Centro Histórico 
El Consejo de Organismos Empresariales (COE), hizo un llamado al alcalde de la capital, Eduardo Rivera Pérez en 
intensificar operativos en el primer cuadro de la ciudad al asegurar que en lo que va de su gestión ha 
incrementado considerablemente el número de informales que ―torean‖ en esa zona. El presidente de la 
agrupación, Luís Gerardo Inman Peraldi, aseguró que eso representa en pérdidas, más del 60 por ciento para los 
comercios establecidos, por lo que culpó la administración panista de las mermas de fuentes de empleo que se 

pudieran dar. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=38126 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno no pagó el bono de útiles a hijos de policías, tránsito y custodios 

Policías Estatales, agentes viales y custodios de los CERESOS de Puebla, denunciaron no haber recibido en todo el 
mes de julio el bono de 2 mil pesos para adquirir uniformes y útiles escolares de parte del gobierno del estado de 
Puebla; sin embargo, descartan ―paros‖ o movilizaciones para exigirlo, pues quienes lo hicieron fueron 
―reventados‖; es decir, comisionados a la Base de Operaciones más alejadas de la entidad poblana, refirieron de 

manera anónima. (José Luís Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38124 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle recupera más terrenos de la Reserva Territorial Atlixcáyotl- Quetzalcóatl 
Por falta de asociatividad entre cámaras empresariales, además por presuntos candados que se pusieron en un 
inicio, el pasado fin de semana, la cúpula empresarial regresó a la administración de Rafael Moreno Valle, 14 mil 
metros cuadrados de la Reserva Territorial Atlixcáyotl- Quetzalcóatl que no consiguieron detonar en proyectos. Lo 
anterior lo dio a conocer el presidente de la Cámara de la Industria de la Transformación en el Estado 
(Canacintra), Luís Espinosa Rueda, tras dar a conocer que esta mañana, diez cámaras participaron en una reunión 

con el gobernador para presentarle el Plan Industrial 2011-2017. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38123 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 En puerta normatividad para universidades poblanas 
Aunque hasta el momento la Secretaría de Educación Pública (SEP) de la entidad no da a conocer las 
universidades que presentan irregularidades tras iniciar el proceso de revisión a los Registros de Validez Oficial 
(Revoes), la dependencia ya trabaja en un plan de normatividad, misma que regirá a todas las instituciones. La 
finalidad  de dicho planteamiento es que las Instituciones de Educación Superior de Puebla, dispongan de la 

información que deben seguir para normar sus procesos educativos, así como en los aspectos que deben mejorar  
las universidades para ofrecer  las mejores condiciones a los alumnos.  (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-puerta-normatividad-para--
universidades-poblanas-&id=38125 
 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
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PUEBLA ONLINE 

 Empistolados se llevan 304 mil pesos de CFE Plaza Milenio   
La Procuraduría General de Justicia informa que este día el agente del Ministerio Público de San Andrés Cholula, 
Puebla, dio inicio a la Averiguación Previa 1174/2011/SACHO, a raíz del asalto en las oficinas de la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE), de Plaza Milenio. De acuerdo con las primeras investigaciones, alrededor de las 
08:40 horas tres sujetos que portaban gorra y sudadera ingresaron a dichas instalaciones, y tras amagar con 
arma de fuego al vigilante se dirigieron al área de ―conteo‖, de donde sustrajeron la cantidad de 304 mil pesos 
aproximadamente. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15793:empistolados-se-llevan-304-

mil-pesos-de-cfe-plaza-milenio&Itemid=128  
 

PUEBLA ONLINE 

 Empresarios piden a RMV garantizar que no habrá crimen organizado en Puebla 
Empresarios de diez cámaras se reunieron con el gobernador Rafael Moreno Valle para presentarle el Plan 

Industrial 2011-2017 y solicitarle garantías de que no habrá actividad del crimen organizado ni aumento en 
delitos del fuero común en la entidad, para ofrecer seguridad a los inversionistas.. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15803:empresarios-piden-a-rmv-
garantizar-que-no-habrá-crimen-organizado-en-puebla&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Reforma Electoral es un avance, pero falta más: JMT 

Luego de que el Congreso local haya aprobado por unanimidad la iniciativa de reforma electoral, enviada por el 
gobernador y que se aprobara también el aumento del 250 por ciento a las prerrogativas para partidos políticos, 

el rector de la Universidad Anáhuac e integrante del movimiento Actívate X Puebla, José Mata Temoltzin, 
reconoció la pertinencia de la homologación de elecciones locales con las federales, sin embargo aseveró que falta 
más para avanzar. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=21434 
 

RETO DIARIO 

 Solución al conflicto en el Cobaep, al inicio de clases: Gobernación 
Conflictos en el sindicato de trabajadores del  Colegio de Bachilleres podría quedar resuelto al reanudar 
actividades escolares, advirtió el Subsecretario de Asuntos Políticos de la Secretaría General de Gobierno, Víctor 
Manuel Barceló Rodríguez. El tema aún  se encuentra en la ―cancha‖ jurídica y continúan las pláticas con el 

secretario del Sutcob Refugio Rivas Corona, pero es posible que al arranque de las actividades educativas haya 
―luz verde‖, anticipó. (Hugo Sanchez Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21433 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Urge Moreno Valle a ediles para presentar proyectos de obras 
Integrar y presentar proyectos de obra para incluirlos en el presupuesto del próximo año urgió el gobernador 
Rafael Moreno Valle, de gira por Zautla en el Nororiente del estado donde inauguró la pavimentación de dos 
kilómetros del camino La Libertad de Vicente Guerrero- Chilapa. El jefe del ejecutivo reveló que hay alcaldes 

quienes aun no considerado obras para el presupuesto de Egresos del 2012 por lo que hizo un llamado a trabajar 
en este tema. ―Hay presidentes municipales desgraciadamente que no han cumplido con las reglas de operación 
que tiene el gobierno federal a través de CDI‖. (Hugo Sánchez Izquierdo)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/urge-moreno-valle-a-ediles-para-presentar-proyectos-de-obras/  

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15793:empistolados-se-llevan-304-mil-pesos-de-cfe-plaza-milenio&Itemid=128
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15793:empistolados-se-llevan-304-mil-pesos-de-cfe-plaza-milenio&Itemid=128
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15803:empresarios-piden-a-rmv-garantizar-que-no-habrá-crimen-organizado-en-puebla&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15803:empresarios-piden-a-rmv-garantizar-que-no-habrá-crimen-organizado-en-puebla&Itemid=126
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/urge-moreno-valle-a-ediles-para-presentar-proyectos-de-obras/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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CINCO RADIO 

 Festejarán al Adulto Mayor Todo Agosto 
Con motivo de la celebración del Día Internacional del Adulto Mayor, el Sistema Estatal DIF en coordinación con 
diferentes organismos como el Inapam, Casa del Jubilado Universitario Buap, Sedesol y el Instituto de Adultos 

Mayores, este mes festejará a los abuelitos de Puebla, por lo que se realizarán diferentes actividades dentro del 
programa ―Agosto, mes del Adulto Mayor‖. Por tal motivo la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle y el Secretario Ejecutivo del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de 
Puebla (CECA), José Saúl Juárez Vega dieron inicio a dicha celebración con el Festival de Narración Oral que se 
efectuó este día en Casa del Abue, con  la presentación de narradores procedentes de Argentina, Cuba, Panamá, 
Uruguay, Venezuela y México y bajo el lema ―Las voces de la oralidad y la literatura‖. (Redacción)   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/festejaran-al-adulto-mayor-todo-agosto/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 “Limpia” en PGR de 21 delegados 
Veintiuno de 32 delegados estatales de la Procuraduría General de la República renunciaron a sus cargos, en lo 
que representa la salida masiva más grande de funcionarios registrada de una sola dependencia, en la actual 
administración. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 “Acuerdo parcial sobre deuda de EU 
La Cámara de Representantes de Estados Unidos dio ayer el primer paso para conjurar la amenaza de una 
suspensión de pagos y elevar el techo de la deuda, al aprobar por 269 votos a favor y 161 en contra la iniciativa 
de control presupuestario lograda el domingo pasado. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Harán mapa de narcotiendas con ayuda ciudadana 
Manuel Mondragón, jefe de la policía capitalina, explicó que los policías preguntarán a vecinos por zonas de 
riesgo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 AN y Panal, juntos por gobierno de Michoacán 
El acuerdo incluye el apoyo a Luisa María Calderón Hinojosa y también algunas alcaldías, entre ellas la de Morelia, 
que abanderará el senador con licencia Marko Cortés Mendoza. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Solalinde pide desaparecer al Instituto de Migración 
Alejandro Solalinde, uno de los líderes de la marcha, acusó que el gobierno federal minimiza las quejas y no cree 
el suplicio de los migrantes al transitar por territorio nacional. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/festejaran-al-adulto-mayor-todo-agosto/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La apuesta de José Juan 
Aunque muchos lo ven como una ―apuesta descabellada‖, la realidad es que José Juan Espinosa se ha 
mantenido fiel a una línea y a un proyecto político —el de AMLO— que hoy le garantiza una fortaleza mayor 
que a cualquiera de los líderes de los partidos que conformaron la coalición Compromiso por Puebla. 
A diferencia de José Juan, el dirigente del blanquiazul Juan Carlos Mondragón terminó convertido en un cero a 

la izquierda en el PAN; así como ―el jefe‖ de las tribus del Sol Azteca, Miguel Ángel de la Rosa, quien tiene 
menos fuerza que un Sidral Mundet. 
Por obvias razones, el caso de Cabalan Macari es distinto, debido más a la añeja amistad con Moreno Valle, que 
a su condición del líder del Panal. 
Pero volvamos a Espinosa Torres. 
Si bien es cierto que a este personaje se le ha marcado como un ―rebelde sin causa‖, y por momentos hasta 

como ―enemigo del nuevo sistema‖, el líder naranja es el único crítico —desde el Congreso— del actual 
gobierno. También es un hecho que pudo optar por la comodidad de mecerse en la cuna del morenovallismo. 
Por su puesto que las afrentas del convergente generaron una feroz embestida con el sello del nuevo 
gobernador. 
Sin embargo, José Juan desde ayer es uno de los líderes nacionales de Movimiento Ciudadano, por lo que 
coordinará la campaña de Andrés Manuel López Obrador en los estados centro-sur del país, donde se encuentra 
el capital del que se presume será el candidato presidencial. 

Para nadie en Convergencia es un secreto que el grupo de Luis Maldonado buscó desarticular a Espinosa 
Torres, y que fueron Dante Delgado y Andrés Manuel López Obrador sus abogados defensores. 

Hoy, José Juan se afianza en la cúpula de Movimiento Ciudadano —antes Convergencia—, lo cual seguramente 
provocó secuelas en el ánimo del señor de Los Fuertes. 
"Hechos aislados" por docenas 
Después de las declaraciones vía Twitter del pintoresco vocero del gobierno estatal, donde señaló que el caso 
Thalía era un ―hecho aislado‖, me permito presentar esta recopilación sustraída de los archivos del mejor 

reportero policiaco de Puebla, Alfonso Ponce de León. 
En lo que va de la administración estatal, en territorio poblano se han registrado once casos de feminicidio, en 
uno de los cuales la víctima y su esposo fueron abatidos a tiros. 
De estos once casos, cuatro crímenes violentos contra mujeres ocurrieron en la ciudad de Puebla, sin contar 
con el asesinato de Thalía, la estudiante de la carrera de Ciencias de la Comunicación de la UAP. 
Los siguientes casos no han sido esclarecidos. 
1. En la esquina de la 11 Sur y la 13 Poniente, del barrio de Santiago, vecinos hallaron a una mujer de 26 años 

de edad que lleva por nombre Guadalupe N., visiblemente golpeada, además de que presentaba huellas de 
haber sido violada, de acuerdo a un reporte policiaco que indicaba que la joven se encontraba en estado de 

ebriedad. 
Los primeros datos del hallazgo de una mujer víctima de diversas agresiones, ocurrió a las 8:39 horas del lunes 
11 de abril. 
2. María Kitler, de 52 años de edad y de nacionalidad alemana, fue asesinada a machetazos, lo mismo que su 

esposo Carmelo Guevara Carrera, de 72 años. Sus cuerpos fueron hallados en la sala de su domicilio, en el 
municipio de Tehuitzingo, la noche del sábado 15 de enero. Al parecer fueron ultimados por conflictos de tierras 
de cultivo, esto de acuerdo a reportes de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), a través del Ministerio 
Público. 
3 y 4. Dos feminicidios más ocurrieron en Puebla: primero en Tepexi de Rodríguez, en el cerro del Tenzo, 
donde fue hallado el cuerpo sin vida de una mujer de aproximados 30 años de edad, a quien desconocidos le 
cortaron la yugular; el segundo caso fue reportado en Tepeaca de Negrete, una mujer de 20 años de edad, fue 

asesinada de un disparo de arma de escopeta en la cabeza. 
El primer caso fue radicado en la averiguación previa 089/2011/Tepexi, a las 14:00 horas del lunes 1 de 
marzo. 
5. Claudia Castelán Hernández, ama de casa de 41 años de edad, fue asesinada de un balazo a quemarropa en 

la cabeza, por un hombre hasta el momento desconocido, con quien minutos antes había discutido 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 02 de Agosto de 2011 
 

 

 

 23 

acaloradamente en la calle Tulipanes, frente al 13515 de la cuarta sección del infonavit San Ramón, informó la 
PGJ, a través de la Agencia del Ministerio Público de Homicidios. 
El crimen ocurrió poco después de las 8:30 horas del lunes 14 de febrero 
6. Otro caso fue reportado desde la ciudad de Tehuacán, luego de que una mujer de 66 años de edad fue 

hallada sin vida en el interior de su domicilio, ubicado en Independencia Poniente de la población de San 
Cristóbal Tepeteopan, presentando heridas de machete en diversas partes del cuerpo. La fecha del hallazgo fue 
el domingo 6 de marzo. 
7. Un feminicidio más se presentó a las 12:40 horas, de la que en vida se llamó Paola Becerra Velázquez, de 56 
años de edad, misma que tuvo su domicilio en el paraje Chahuitic de la población de Totomoxtla, perteneciente 
a Tetela de Ocampo. Fue encontrada por su esposo, sin vida y con lesiones en diversas partes del cuerpo. 

8. Aproximadamente a las 7:00 horas del 9 de febrero, en el hospital de la Cruz Roja, víctima de golpes en 
diversas partes del cuerpo, además de agresión sexual, murió una joven de aproximados 20 años de edad, que 

a las 7:00 horas del viernes 11 de marzo fue hallada inconsciente en la zona de los Fuertes de Guadalupe y de 
Loreto, informó la PGJ, a través del agente del Ministerio Público de Homicidios. 
9. Con al menos 17 lesiones en diversas partes del cuerpo —principalmente en la espalda y caderas, además 
de huellas de estrangulamiento— fue hallado el cuerpo sin vida de una joven mujer de 17 años de edad en el 
interior del negocio El Carnero, dedicado a la venta de mixtotes, ubicado en 5 Norte y 80 Poniente, de la unidad 

habitacional San Pedro. El crimen se reportó el 1 de mayo. 
10. La mañana del sábado 28 de mayo, en terrenos de cultivo que se ubican en Zacanopatitla, entre San 
Jerónimo Tecuanipan y San Martín Tlamapa, de San Pedro Cholula, fue hallado el cuerpo sin vida de una mujer 
amarrada de pies y manos, con un lazo atado al cuello., muriendo a consecuencia de asfixia por ahorcamiento. 
Ahora se sabe que esta mujer era comerciante, se llamaba Danza Edhit Márquez Fuentes y quienes la 
asesinaron le robaron un vehículo, dinero y mercancía procedente de Estados Unidos. 
11. Un hombre de 75 años de edad y su esposa de 65, fueron abatidos con disparos de arma de fuego cuando 

se encontraban en el interior de su domicilio, en la comunidad de Chinconcuautla, Huauchinango. Se presume 
que el doble crimen tuvo como móvil una venganza por problemas de tierras. El suceso se presentó el 10 de 

junio. 
Esos son los casos de feminicidios, pero actos de violencia hay muchos más, los cuales citaremos en la próxima 
entrega. 
De momento, debo decir que entiendo perfectamente el traspié del vocero, ya que él no cuenta con un equipo 

de reporteros como el de Intolerancia Diario. Pero para que vea que no es personal, le ofrezco que ante otra 
circunstancia similar, no dude en consultarnos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=353 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 

Posibles candidatos a diputados federales 
La actual legislatura local puede ofrecer un buen número de aspirantes a diputados federales, quienes incluso 
ya son considerados por sus respetivos partidos para ir a San Lázaro. 
Entre los nombres que se mencionan se encuentran, por el lado del PRI: David Huerta y el líder de los 
diputados del tricolor José Luis Márquez Martínez, quienes son considerados para ir a la contienda política del 

próximo año y representar a las demarcaciones por las que actualmente son diputados, Tepeaca y Zacatlán, 
respectivamente. 

En el Partido Acción Nacional hay varios aspirantes, aunque los más perfilados son: Rafael Von Raesfeld, quien 
busca amarrar la vía plurinominal e incluso —muy a tiempo— se retiró de su cargo como secretario general del 
Comité Directivo Estatal blanquiazul. También están en la puja el actual diputado por el distrito 1 con cabecera 
en Puebla, Jesús Zaldívar, quien incluso cuenta con el visto bueno del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas; 
así como la diputada Denisse Ortiz, la cuñada del presidente municipal de Puebla. 
Zaldívar es medido para contender como candidato a diputado federal por el distrito 9 con cabecera el Puebla, 
el más peleado por los panistas, y en donde el actual legislador tiene una buena presencia. 

Por su parte Denisse Ortiz, diputada local por el distrito 2, es valorada para ver que presencia pudiera tener 
para representar el distrito 6 federal, por el cual pocos panistas se animan a representar. 
Mario Riestra Piña, a pesar de contar con todos los merecimientos necesarios, simple y sencillamente será 
guardado para mejores cosas. En su futuro primero está dirigir la Mesa Directiva del Congreso local y luego, 
cosas mayores. 
Por el lado del Partido Verde Ecologista, de una vez se debe anotar el nombre de Elías Abaid Kuri como 

candidato a diputado federal por el distrito 11 con cabecera en la ciudad de Puebla, de la alianza que 
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formalizarán en unos meses el PRI y el Partido Verde. 
El joven legislador es un hombre cuya familia es cercana al ya casi candidato a la presidencia del tricolor 
Enrique Peña Nieto, y es visto con simpatía por el verdadero jefe político del Verde, que no es otro que el 
senador Manlio Fabio Beltrones, quien lo colocó dentro de la lista de plurinominales del PRI a nivel local. Sin 

duda, el senador Beltrones colocará a Abaid Kuri como una de sus cartas dentro de las negociaciones que haga 
con el mexiquense. 
Por el Partido Nueva Alianza se analizan dos perfiles que pudieran ser postulados: uno es el del diputado Hugo 
Alejo Domínguez, quien pudiera contender por el partido magisterial en el distrito 4 de Zacapoaxtla; y el otro 
es el del neopanalista, expriista y exconvergente Julio Lorenzinni Rangel, quien podría ser postulado por San 
Pedro Cholula. Uno más que pudiera aspirar es Héctor Alonso Granados, quien siempre ha soñado con ser 

diputado federal, aunque ya fracaso cuando en el 2006 contendió bajos las siglas de su expartido, el 
Revolucionario Institucional. 

Dos más que pudieran contender por una diputación federal son los diputados Antonio Gali López, quien incluso 
es valorado para ir por la vía plurinominal dentro de la lista de la cuarta circunscripción, y por la misma vía por 
el distrito 6 local, ya que él gano de manera aplastante su nominación en el 2010 por el distrito 3 local. El otro 
que es considerado es José Juan Espinosa Torres, quien desde ayer ya forma parte de la dirigencia nacional de 
Movimiento Ciudadano y quien tiene todo para llegar a San Lázaro por la vía plurinominal.  

Más trabajo para los diputados 
Ya que hablamos de la presente Legislatura local, se espera que los diputados tengan —ahora sí— pocos días 
de descanso, ya que si no ocurre otra cosa, como por el día 20 de este mes se reunirán para dictaminar en 
comisiones los cambios a la Ley Orgánica del Poder Legislativo, para que durante los primeros días de 
septiembre ya estén listos para aprobar en pleno la reforma. 
Lo anterior como parte del periodo extraordinario de sesiones, que se deberá de llevar a cabo para aprobar 
también el nombramiento de varios magistrados que ocuparán las vacantes de los jubilados al interior del 

Tribunal Superior de Justicia. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=350 

 

(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
 
“El Chupachai” no tiene quien le escriba 

Su historia es tan pintoresca como él mismo. Se ha ganado a muchos enemigos por su estilo personal de 
operar.  
Está más pegado a la Blackberry y al Twitter: "Estás mintiendo", "es tú impresión", "lo niego, lo niego y lo 
niego, jajaja", que en su oficina. 
Recientemente negó una reunión de su jefe, pero a las dos horas en su área mandaban un boletín que 
confirmaba el encuentro. 

Nadie sabe a ciencia cierta de dónde vino y qué pretende. Sólo se sabe que está ahí para llegar a las 
conferencias de prensa a provocar. 
Está ahí para ―trolear‖ (verbo acuñado en Twitter que significar joder la joroba). Imaginen a uno de los trolles 
de Harry Potter o del Señor de los Anillos, pero en versión a la mexicana, para que me entiendan. 
Los que lo conocen le dicen de cariño "El Chupachai". 

Los mismos que lo conocen saben que se desquicia. Se torna en mil colores cuando le dicen en un tono muy 
internacional, así como muy británico, pero ante todo cálido: "Qué pasó mi Chupachai" o "Ese mi 

Chupachai". Y es que él jura y perjura que no es “El Chupachai". 
No, aún no descubrimos el origen de tan rimbombante apelativo. 
Se dice consultor aunque nadie lo reconoce como tal. 
En los círculos de la gerencia política las vacas sagradas no tienen idea de quién es aunque él presuma de 
codearse con los grandes. 
No obstante, cuando alguien hace referencia sobre su persona la respuesta es "¿El Chupachai? Ah, vamos El 
Chupachai. Tú hablas del Chupachai". 

Su carrera inició en el gobierno de Fernando Canales Clariond. Ahí dio el salto como un agregado en la 
embajada Bélgica, donde fue víctima de una acusación por parte de su empleada doméstica, aunque al final 
salió exonerado, no así su exesposa pues la susodicha gata la acusó de secuestro. 
No obstante a la respectiva exonerada, el escándalo sí existió por lo que se vio obligado a regresar a México y 
consiguió trabajo como director en la Secretaría de Economía cuando su padrino Canales Clariond se hizo titular 
de esa dependencia con Vicente Fox. 

Su paso en Economía del Chupachai fue Fast Track. Es decir, duró muy poco y es que a los pocos días que 
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fuera contratado llegó a correr a casi todos sus empleados. 
Gritos y sombrerazos 
Los despidos fueron tantos, que prefirieron mandarlo al área anhelada por todos los que se dedican a la 
administración pública: la de asesores, es decir, el área de ―mucho ayuda el que no estorba‖. 

Y ahí como aviador, perdón, como asesor, ya no generó más molestias. 
Posteriormente “El Chupachai” estuvo en Semarnat y fue conocido por confrontarse directamente con las 
organizaciones NO gubernamentales ¿en dónde creen? Sí, en sus ruedas de prensa y actos públicos que 
organizaran en contra del gobierno en turno. 
Ahora llegó a Puebla con su carta de exoneración por parte de la fámula bajo el brazo y la muestra a la menor 
provocación. 

Su primer acto de gobierno fue subirse al Twitter y negar todo. Acusar a todos. En una actitud muy rijosa. 
Hay quien afirma que ordenó a sus empleados que hagan sus cuentas y que le sigan el juego de atacar 

periodistas, de desgastarlos, pues a la larga se pretende que él reciba los golpes, en una especie de 
pararrayos. 
¿Servirá su estrategia de confrontación? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=352 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Orden, Paz y Progreso 
El mensaje acaparó las portadas de la mayoría de los diarios: con dureza, tras inaugurar en tiempo y forma el 
primero de los megapuentes viales en la zona metropolitana, Moreno Valle advirtió que se enfrentará a los 
grupos minoritarios que buscan retardar el desarrollo de Puebla. ―Se equivocaron de gobernador‖, afirmó, en 
referencia a los investigadores que reclaman se detengan las obras que supuestamente pondrían en riesgo la 

declaratoria de Patrimonio de la Humanidad. El mensaje caló porque no se trata de una simple bravata: en 
los hechos y con un alto grado de eficacia, el gobierno estatal ha tocado viejos cotos de poder que grupos de 
interés han salido a defender. Nuevo tiempos se viven que nos hacen recordar viejos. Precisamente, los albores 
del siglo XX. El gobierno morenovallista puede compartir eslogan con su pariente histórico. Orden, paz y 
progreso. El lema, precisamente, bajo el que gobernó Porfirio Díaz. O con su complemento: mucha 
administración y poca política. Frase aplicada, nuevamente a los tiempos modernos: Rafael Moreno Valle 

no tendrá un Atenco. Es decir, un movimiento social o ciudadano minoritario que sea capaz de detener el 
progreso impulsado por su administración. 
Afirmábamos en una entrega anterior, al hablar de la eficacia con la que el morenovallismo se ha conducido en 
su primer semestre, que nada lastima más a un gobierno que la sensación de que es incapaz de hacer sus 
proyectos una realidad. Que no sabe utilizar su poder ni sus instrumentos. Pongo un ejemplo: la errática 
presidencia de Vicente Fox tuvo un antes y un después tras el fallido intento por construir el aeropuerto 
alterno de la ciudad de México en la cercanía de Atenco. El diseño de la política pública fue perfecto. El 

proyecto respondía a la urgencia del sector turístico y la cúpula financiera nacional e internacional. Se 
analizaron las variables técnicas y monetarias, y de entre Tizayuca y Atenco se eligió al municipio mexiquense. 

Los ejidatarios de la zona, sin embargo, nunca quisieron vender sus tierras y con machete en mano se 
enfrentaron a las fuerzas federales. En medio del escándalo, Fox se arredró y canceló la construcción del 
aeropuerto alterno por una remodelación absurda del actual y que ya no tiene capacidad para atender la 
demanda. Con tal decisión —o mejor dicho, no decisión— los mexicanos culminaron su decepción por la gestión 
de Vicente Fox, quien ya nunca tuvo notas aprobatorias en el resto de su sexenio. 

Moreno Valle, en campaña, ofreció cumplir una serie de requisitos para subir en los rankings nacionales de 
desarrollo económico y competitividad. Una tarea titánica frente a los seis años de mandato. Para el 2014, 
deberá entregar resultados de avances de dos a tres posiciones en indicadores del IMCO y Transparencia 
Mexicana, así como el INEGI. Aunque no firmó ese compromiso, es evidente que querrá continuar la 
remontada en el ranking de pobreza del Coneval, luego de que Zavala nos llevó del tercer al cuarto estado 
más marginado del país. Ubicarnos, por lo menos, en el séptimo al finalizar el sexenio y disminuir en números 

reales la cantidad de pobres. De acuerdo a los compromisos firmados, también deberá eliminar el 
analfabetismo y subir a la entidad en el ranking nacional de calidad educativa de acuerdo a la prueba 
ENLACE. Si el incapaz Darío Carmona nos llevó a media tabla, el brillante Luis Maldonado nos debe dejar en al 
menos los ocho primeros lugares. 

Por si fuera poco, en el ―Cumplo o me voy‖ Moreno Valle incluyó una serie de megaobras: modernizar el 
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aeropuerto Hermanos Serdán y el de Tehuacán; la construcción de un nuevo puerto seco en 
Huejotzingo; la implementación del metrobús; el desarrollo ecoturístico de la presa de Necaxa; la 
implementación de la Ciudad Verde de Valsequillo; y gestionar con Marcelo Ebrard y Peña Nieto la 
construcción de la autopista Metepec-Milpa Alta. 

Ante la magnitud del reto, ¿se entiende ahora la desazón que embarga al gobernador Moreno Valle? No sólo 
debe lidiar con colaboradores que no dan el ancho, sino que además con pequeñas organizaciones, liderazgos 
sociales minúsculos, grupos de presión que no representan a nadie y medios de comunicación que nadie 
lee y que no ejercen ningún tipo de influencia. Queda claro: el gobernador no tiene tiempo para lidiar con ese 
simulacro de oposición. 
El tiempo apremia para la administración morenovallista: cada minuto es oro para Moreno Valle. Por ello, una 

buena opción sería acompañar al eslogan de ―lo que decimos lo hacemos‖ una adenda. Para que Puebla 
avance, es necesario Orden, Paz y Progreso. Nada de revoltosos, líderes sociales o periodistas. El único que 

hace política es el gobernador, y el resto del gabinete que se dedique a la administración. Y en última 
instancia, que los poblanos elijan entre pan o palo. 
¡Qué caray Don Porfirio! ¡Qué buenos tiempos! 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-020811.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Demasiado tarde 
El semanario Proceso, que se edita en la ciudad de México, publicó en su edición del pasado 
domingo 31 de julio, el contenido de un documento elaborado por una comisión de diez panistas, 
coordinados por José Luis Coindreau, cuyo objetivo era conocer las razones del fracaso del PAN en 
las elecciones del 2009.  
Ese documento, entregado el 12 de septiembre de ese año, tres días antes de que el Partido Acción Nacional 
cumpliera 70  años de haber sido fundado por Manuel Gómez Morín, fue estrictamente confidencial. Al 

entregarlo al Consejo, se dijo, que por las observaciones que dicho documento contenía era necesaria una alta 
confidencialidad, según una grabación que también se entregó a Álvaro Delgado, el reportero de la conocida 
revista, autor del interesante trabajo. 
Resumiendo los puntos más importantes, se señala que: ―En el comportamiento de los panistas no se aplica la 
fuerza de las ideas, sino la fuerza del interés, la nómina y el poder; no hay agenda para y con la sociedad; se 
han tolerado actos de corrupción de funcionarios y militantes; se ha privilegiado el arribismo y el oportunismo; 
se permite la democracia simulada y se impone la aplicación discrecional de estatutos y reglamentos. 

―Hay manipulación de los procesos internos; la onda grupera divide al partido, la autoridad no lo remedia y a 
veces es factor de parcialidad al tomar decisiones; desechamos a gente valiosa; los dirigentes se reciclan y la 
cultura y mentalidad corporativa persiste, derechos, antigüedad, cacicazgos‖. 
―Nos olvidamos de nuestros aliados históricos y no hay plan de relaciones con sectores líderes de la sociedad 
(iglesia, empresarios, intelectuales, artistas, académicos, universitarios, etcétera) sino que no sabemos 
comunicarnos con los grupos minoritarios en su idioma (chavos banda, emos, darketos, homosexuales, 

discapacitados), continúa la resistencia a la cuota de género y la fama de mochos, nos aleja de muchos grupos. 
El diagnóstico realizado por los panistas María Elena Álvarez, Mariela Pérez de Tejada, Gabriela Ruiz del 

Rincón, Luisa María Calderón, Fernando Torres Graciano, Alejandro Vázquez Cuevas, Humberto 
Aguilar Coronado, Marko Cortés, José Espina y Arturo García Portillo y desde luego, el coordinador 
Coindreau, es interesante, porque dice muchas verdades sobre el fracaso del Partido Acción Nacional, como 
partido gobernante. 
Por desgracia para el propio PAN, de nada sirvió un diagnóstico tan severo, tan riguroso y cierto, pues no se 

tomaron medidas para remediar o medio remediar las cosas. 
A dos años de distancia de la entrega del documento, el panorama para el partido blanquiazul no sólo no ha 
mejorado, sino que ha empeorado. Fuera de sus triunfos, en alianza con el PRD, de Puebla, Oaxaca y Sinaloa, 
la situación de Acción Nacional en el marco político actual, es verdaderamente trágica. 
―No supimos inhibir la acción de gobernadores priistas en campaña; la actitud del PRI era ganadora y la del 
PAN no. 
―Los gobernadores priistas operan con todo y los funcionarios y delegados federales, se cuidan mucho de no 

participar con el PAN en el proceso electoral; en algunas zonas siempre gana el PRI, vía cualquier partido; se 
permite que los gobiernos del PRI actúen a su arbitrio y se atribuyan logros del gobierno federal; los gobiernos 
priistas usaron sus propios medios y también los del gobierno federal para operar a su favor; algunos 

delegados del gobierno federal han sido cooptados por los gobernadores estatales; las concesiones de canales 
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televisivos a los gobiernos estatales operaron para el PRI; no denunciamos los excesos de Peña Nieto y la 
mayor parte de los gobernadores priistas; parece que tenemos miedo a los gobernadores priistas y no hemos 
asumido la influencia y el poder del gobierno federal‖. 
―Falta operación política del Comité Ejecutivo Nacional en los estados; nuestros operadores están ocupados 

trabajando en el gobierno; se percibe abandono del CEN y sus dirigentes; la operación con gobernadores 
panistas y de oposición, se ha descuidado por parte de la Segob; tibios para implantar programas bondadosos 
de alto impacto; la operación se hizo con dinosaurios antidemocráticos, se ganó perdiendo‖. 
Señala el diagnóstico que el PAN equivocó los mensajes de campaña, pues se puso a atacar al PRI recordando 
su pasado y no pareció interesar al electorado…‖Se habla del pasado y no del futuro en los mensajes…..El CEN 
se equivocó al priorizar la confrontación con el PRI. La gente ya no quiere pleitos‖. 

En otra parte del informe, se habla de la falta de atención a la gente, de su alejamiento, de que los panistas no 
saben ver hacia abajo o lo hacen en forma paternalista: ―Los panistas tienen falta de sensibilidad y voluntad 

para acercarse a los segmentos populares o de menores ingresos; descalificamos los liderazgos populares; no 
se establecen alianzas bajo la premisa de ser pares y recíprocos, los vemos hacia abajo; confundimos 
sensibilidad social con populismo y los grupos más vulnerables son muy sensibles a la soberbia, los prejuicios, 
la posición social‖. 
El documento no tiene pierde. Retrata la realidad del PAN en el poder: como hemos dicho en este espacio, los 

panistas no tienen oficio y carecen de sensibilidad social. Lo malo es que ni conociendo su realidad en el poder, 
hacen algo para mejorar las cosas. Tal parece que no sólo el país, sino su propio partido, se les fueron de las 
manos. 
Ojalá y los dirigentes de otras conformaciones políticas, incluyendo al PRI, leyeran este diagnóstico. Les serviría 
de mucho, si realmente quieren mejorar las cosas. Actualmente todos los partidos políticos mexicanos, tienen 
muchos de los problemas que son señalados en el documento publicado por el semanario Proceso. 
El PRI está en lo suyo  

Más de 90 comités municipales del PRI, fueron renovados el pasado domingo y esta semana se 
espera completar los 106 anunciados. Se lanzará la convocatoria para elegir a otros 80 mediante el 

sistema de acuerdo del Consejo y luego se elegirá o se designará al comité municipal de Puebla 
capital.  
Presumen los dirigentes del tricolor, que al finalizar el mes de agosto la renovación de sus cuadros dirigentes, 
será total y que abarcará a las dirigencias de sus sectores, como el campesino, el popular, los jóvenes, las 

mujeres, los empresarios, etcétera. 
Y luego se dedicarán a realizar actos para aportar ideas  para la conformación de la plataforma electoral priista. 
Priistas de buena fe, que los hay, esperan que la selección de dirigentes municipales haya sido adecuada, que 
sea gente realmente interesada en el partido, aunque no tenga, como pidió el dirigente estatal, Juan Carlos 
Lastiri, conciencia revolucionaria. 
Es difícil saber realmente si acertaron en la designación de dirigentes en los municipios. Veremos si aciertan en 
Puebla capital y de ahí se podrán deducir muchas cosas, por ejemplo si esas designaciones se hicieron con base 

en la opinión de la mayoría de los militantes o si sólo responden a intereses de grupos o a padrinazgos. 
Los dirigentes priistas deben estar plenamente conscientes, de que el descontento que existe entre la 
ciudadanía contra los partidos políticos, también alcanza al PRI y que son muchos, militantes priistas, los que 
también protestan por la forma en que sus líderes pretenden manejarlos. 

No deben olvidar que cuando el PRI se constituyó en partido político, en 1929, este país tenía poco más de 15 
millones de habitantes y que ahora tiene más de 110 millones; que en 1929, la mayor parte de la población era 
analfabeta y que ahora, pese a la reconocida educación de mala calidad que tenemos, son decenas de millones 

de mexicanos los que han cursado por lo menos la secundaria. Los priistas de la base pues, ya no pueden ser 
tratados como menores de edad, como seres humanos subdesarrollados física y mentalmente. 
A propósito, muchos priistas poblanos se preguntan, ¿por qué ya no aparece en ningún acto de su partido, el 
delegado nacional don Ruperto Márquez Hernández? Ya hasta se habla de un posible distanciamiento con la 
dirigencia estatal. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-020811.php 

 
(Poder y Política/Manuel Cuadras) 
 

El ocaso de Calderón 
¿Cuáles fueron las banderas más importantes en la campaña de Calderón? El empleo (―El Presidente del 
empleo‖) y la guerra sucia en contra de Andrés Manuel López Obrador (―Un peligro para México‖). 

Paradójicamente, ambas banderas jugaron en contra de Calderón a lo largo de su sexenio. Por un lado, terminó 
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siendo el Presidente con las cifras más altas de desempleo y de malas condiciones laborales (más de 8 millones 
de mexicanos sin empleo y más de 13 millones en el trabajo informal, es decir, sin prestaciones); mientras 
que, su gobierno resultó ser más ―peligroso‖ que el que proponía AMLO, las más de 40 mil muertes por su 
guerra contra el narco así lo constatan.   

Esas fueron las características de la administración calderonista: el desempleo y las muertes. La primera de 
ellas fue una promesa malograda de campaña (como muchas que hacen los políticos), al igual que Fox cuando 
prometió crear 1 millón de empleos al año. La segunda fue por su absurda guerra contra el narco. Ya en 
varias ocasiones he señalado en qué consiste lo absurdo de la guerra de Calderón, pero vale la pena recordarlo 
en cuatro sencillos puntos.  
1. Absurda porque es una guerra desigual: Los narcos tienen mejor armamento, y ganan más que los cuerpos 

policiacos.  
2. Absurda porque empezó al revés: Primero quiso combatir a los criminales y después depurar a los 

funcionarios corruptos. Primero era limpiar las dependencias, después capacitar, y después (solo después) 
atacar al enemigo.  
3. México no necesitaba una guerra de estas dimensiones: México no era (ni es ahora) un país de alto 
consumo (de hecho, es de los países más bajos en consumo en América), y tampoco era un país violento 
(como ahora lo es).  

Sobre este punto, vale la pena detenernos un poco. ¿Recuerda usted cómo inició todo? ¿Por qué Calderón 
decidió lanzar su guerra? ―Para que la droga no llegue a tus hijos…‖ Así era el slogan del Gobierno Federal 
para justificar la acción implementada, sin embargo, tal y como lo demuestran Jorge Castañeda y Rubén 
Aguilar en su libro ―El narco, la guerra fallida‖, la droga no estaba llegando a nuestros niños (el segmento 
de 6 a 12 años sigue siendo el bloque de menor consumo en la población).  
Una vez demostrada la falacia del consumo, Calderón intenta convencernos bajo el argumento de la violencia. 
Los nuevos comerciales pretenden vender la idea de que si el gobierno no actuaba, los narcos iban a gobernar 

México: ―Estaríamos peor si el gobierno no hubiera actuado, los narcotraficantes se meterían a nuestras casas 
(sic) y no nos dejarían vivir en paz (sic)…‖ ¿En verdad estaríamos peor? De hecho NO estábamos peor. 

Antes no había tantas ejecuciones como ahora. Antes no había tantas balaceras como ahora. Antes no había 
tantos decapitados como ahora. Antes no había tantas extorsiones como ahora. Y eso de que: ―los narcos se 
iban a meter a nuestras casas‖, es irrisorio, ¿por qué no lo hicieron durante años anteriores? ¿Por qué entonces 
habríamos de creer que ―se hizo lo correcto‖, cuando los hechos (y las cifras) demuestran lo contrario?   

El cuarto y último punto en contra de la (multicriticada) guerra, tiene que ver con el uso de las fuerzas 
armadas en el combate contra el narco. Desde un inicio, varios analistas advirtieron el riesgo de involucrar al 
ejército en este ―enfrentamiento‖. El ejército es el máximo órgano de Seguridad Nacional, es la institución 
suprema, no hay jerarquía más alta que el ejército, por lo tanto, si la gente percibía que la milicia era superada 
(o peor aún, si en verdad era superada) era caer en un estado de indefensión, algo así como: ―y ahora, 
quién podrá defendernos…? Era aceptar que los narcos son más poderosos que el Estado, lo cual, simple y 
sencillamente se le conoce como estado fallido (cosa que muchos mexicanos piensan).  

Vayamos aterrizando. ¿Por qué Calderón se encuentra a punto de entregar la Presidencia al PRI? Por el 
desempleo y por la violencia en el país. ¿Por qué hay tanto desempleo en el país? Él dice que por ―factores 
externos‖. Yo pienso que porque su gobierno no genera inversiones. ¿Por qué no genera inversiones? Por la 
violencia. ¿Por qué hay violencia? Porque él la inició. ¿Por qué la inició? Para legitimarse. Creyó que 

combatiendo a los narcos iba a ganar la legitimidad que no ganó en las urnas. ¿Cuándo va a terminar la 
guerra contra el narco? Cuando termine su sexenio. Dudo que el próximo Presidente quiera continuar con esta 
guerra en la que nadie gana y cada día se pierden más vidas. Por todo esto, y por no tener un buen gallo 

presidencial, Calderón está viviendo un amargo ocaso…  
*A propósito del papel del ejército. Mire lo que opinaba Felipe Calderón en 1997, respecto al papel el 
ejército en la lucha contra el narco. En aquél momento era fácil criticar, él era Presidente del PAN y el 
Presidente de la República era el priista Ernesto Zedillo: ―Se ha puesto en riesgo a la Nación con el abuso 
de la institución militar en acciones contra grupos armados (…)  
Que sean las instituciones civiles las encargadas de las acciones en contra del narcotráfico y que el 

Ejército se retrotraiga a las labores que constitucionalmente se les tienen encomendadas con mayor 
claridad...‖. 
Maldita incongruencia… 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/agosto/colum-poderypolitica-020811.php 
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(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Por donde comenzar 
Para qué ahondar en el asunto de la deuda de los Estados Unidos, que le vaya mal o regular, nos va a azotar a 

la economía mexicana. 
Para qué ahondar en las cifras del Ceneval que nos da a conocer que este país es una fabrica de pobres y que 
no descansa ni sábados ni domingos, parejito cada día aporta 2 mil 900 pobres más, y todavía peor, que 25 
por ciento de los mexicanos, los últimos dos años se ha tenido que quedar sin comer porque no tiene empleo, 
ya no tiene qué empeñar o no alcanzó la quincena. 
Para qué ahondar en que para muchas familias de mexicanos hoy ya resulta un lujo comer frijoles con tortillas, 

y se quedó pendiente el huevito con salsa. 
Para qué ahondar en que más que generar nuevas fuentes de empleo, día a día se sacrifican puestos. 

Para qué ahondar en que en el marco del mes de la tercera edad, los mexicanos después de los 35 años cuesta 
mucho trabajo que logren insertarse en el mercado laboral. 
Para qué ahondar en los abusos de algunos planteles educativos que no se han dado cuenta de que la 
población carece de la capacidad económica para surtir listas escolares que fluctúan entre los 3 mil y 5 mil 
pesos. 

Para qué ahondar en que en el Seguro Social y el ISSSTE hace un buen tiempo que no tienen medicamentos 
para atender las necesidades de la población derechohabiente con padecimientos crónicos, y que muchos sin 
dinero ponen en juego su vida. 
Para qué ahondar en que la inseguridad callejera al igual que la delincuencia organizada crece en este país. 
Para qué ahondar en que quienes votaban por el PRI, las dos últimas elecciones presidenciales se la jugaron 
con el PAN y ahora están a la espera de una tercera opción. 
Para qué ahondar en que muchas generaciones hasta hoy ya perdieron la esperanza de vivir la recuperación de 

este país. 
Para qué ahondar en que cada mes el gasolinaza atiza el encarecimiento de la vida. 

Para qué ahondar en que los mexicanos desde tiempos históricos somos sumisos. 
Para qué ahondar en que se contabilizan hasta ayer 35 mil muertos en la guerra contra el narco, y que en la 
guerra cristera se contabilizaron 50 mil caídos en una década. 
Para qué ahondar en que hay redentores de la sociedad mexicana, si cada campaña política surge con 

contundentes esperanzas que en menos de su primer mes de gestión se pierden. 
Para qué seguir en un recuento que sólo puede conducir a un suicidio colectivo, sin opciones, sin expectativas. 
Para qué seguir de brazos cruzados. 
Para qué cuestionar la situación y realidad que vivimos. 
Para qué, para qué. 
¿Qué procede? 
¿Qué decisión tomar? 

¿Habrá algún interprete en las altas esferas políticas que se de una oportunidad de informar a los de arriba 
como se la están pasando los de abajo? 
¿Será posible? 
En caso de poder hablar, exponer y explicar. ¿Le harán caso y le darán credibilidad? 

Es de que ya es hora de que alguien le informe a personajes como el secretario de Hacienda que no todos 
gozan de invitaciones a comer tres veces al día. 
También sería oportuno informarle que no todos gozan del privilegio de subirse a un coche sin pagar gasolina y 

factura. 
Y que de los 57 millones de pobres que contabilizamos hoy, no todos están en la carrera de la bulimia ni de la 
anorexia. No. Estos 57 millones de mexicanos que varios días han tenido que dejar de comer, no lo hacen para 
conservar la línea. 
Bien haría en abrir las ventanas de los balcones de palacio, para observar con cuidado qué es lo que pasa 
abajo, y qué es lo que gritan los de los plantones y los que no tienen esperanza ni de empleo, ni de subsistir.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/agosto/colum-manzana-020811.php 

 
(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 

 
Noj equivocamoj; con Javala ejtaríamoj mejór 
CAMBIO pide perdón por la portada “Zavala hunde a Puebla en la pobreza” 

Aunque fue el peor candidato del PRI a la gubernatura y tiene una pésima dicción, a su paso por 
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Desarrollo Social, Javier López Zavala logró con sudor, trabajo y programas responsables, disminuir 
el número de pobres en la entidad.  
Luego de que el Consejo Nacional de Evaluación de la Política para el Desarrollo Social (Coneval) revelara en su 
estudio más reciente 2008-2010 que Puebla repuntó en el ranking de pobreza de la tercera a la cuarta 

posición, los antizavalistas y Dios en el Poder se disculpan de la manera más sincera con el fallido candidato 
del PRI a la gubernatura.  
Aunque la mayoría de los poblanos lo rechazó el 4 de julio de 2010 y lo catalogaron como una peste por su 
cercanía con el exgobernador Mario Marín Torres, Javier López Zavala no fue tan malo como titular de la 
Secretaría de Desarrollo Social, pues que de 3 millones 661 mil personas que vivían en pobreza extrema, 
después del sudor y el esfuerzo de Zavala se disminuyó el número a 3 millones 534 mil poblanos, es decir, la 

cifra se redujo en más de 100 mil.  
El estudio revelado el viernes pasado evidencia que Javier López Zavala también utilizó los más de 8 mil 

millones de pesos de la dependencia estatal para ayudar a los pobres y no nada más para financiar su campaña 
(fallida) a la gubernatura.  
López Zavala tenía razón cuando declaró en aquellos amargos días de diciembre: ―No, yo no hundir a Puebla. 
Nunca. Yo ser responsable y amigo de los pobres‖, aunque, lamentablemente, nadie le creyó en esos días.  
En entrevista con Dios en el Poder, poblanos arrepentidos de haber apoyado a Rafael Moreno Valle y de haber 

desconfiado de la buena voluntad del oriundo de Pijijiapan, Chiapas, prometieron al priista apoyarlo sin 
condiciones en el próximos proyecto político que emprenda, ya sea: líder de colonia, presidente auxiliar, líder 
seccional o representante popular en la Cámara de Diputados.  
Con la reivindicación de López Zavala como funcionario, una morenovallista —que pidió la gracia del 
anonimato— señaló con toda la amargura de su corazón: ―Definitivamente, con Javala ejtariamoj mejor‖.  
**** 
Dice mi madre que aceptar los yerros, es de honor. 

Queda.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/agosto/colum-diosenelpoder-020811.php 

 
(La Columna de Juan Columna) 
 
“La Reforma Electoral en Puebla dentro del proyecto de dominación política de largo plazo” 
El pasado viernes 29 de los corrientes fue aprobada por la cobista LVIII Legislatura, pese a la “ausencia” 
de tres “representantes” del vulgo,  la Reforma Electoral que en su esencia permite; la elección de un 
gobernador mutado de año nueve meses, alcaldes y diputados de cuatro años y ocho meses, la 

creación de la figura del Secretario Ejecutivo del IEE, acortamiento de campañas y una recompensa 
a la genuflexión de  los propietarios de partidos políticos locales, que es el incremento de 153% a 
sus prerrogativas. 
A lo largo de la literatura universal en materia de historia, teoría y práctica del Estado y del poder político, 
podremos encontrar que una de las aspiraciones constantes de los gobernantes lo ha sido el talante de 
permanecer - ad infinitum- en el mismo. 

Si hacemos un recuento de cien años en el estado de Puebla, podremos confirmar la tesis de; la voluntad 
tácita o expresa de un gobernante por su permanencia de largo plazo en el poder político. No 

obstante los impedimentos Constitucionales desde 1917. 
Ahora, esta Reforma Electoral favorece las condiciones de un proyecto de dominación política de largo plazo, 
la razón es simple; siempre será más fácil imponer a un sucesor por un año y nueve meses, a manera de 
réplica, que a uno por seis años, creando las condiciones propicias para el siguiente mandato sexenal. 
Semejantes se dieron las condiciones en nuestro estado para que la dominación política de los Ávila Camacho 

se prolongara por tres décadas, el último gobernador con un período de mandato de cuatro años lo fue 
Gonzalo Bautista Castillo (1941-1945), su sucesor, otro miembro del equipo mencionado, Carlos I 
Betancourt (1945-1951) fue el primer ejecutivo estatal con seis años de gobierno, y así, se alargó el 
mandato del grupo de Ávila Camacho hasta 1969 con Arón Merino Fernández. La modificación del 
período de gobierno fue una variable determinante para favorecer la permanencia de un grupo en el 
poder; los Ávila Camacho, misma que ahora reproduce parcialmente las condiciones para influir en períodos 
subsiguientes de gobierno. 

Pero también existen otras dos importantes variables que pueden determinar la permanencia del actual 
grupo político en el poder; en primer lugar el marco jurídico que permite un binomio de poder político-
empresarial, mismo que ya está dada con la aprobación de la Ley de Proyectos para la Prestación de 

Servicios, aprobada por la pasada Legislatura en diciembre de 2010. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/agosto/colum-diosenelpoder-020811.php
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En segundo lugar, la composición desarraigada del actual equipo de gobierno. Esta práctica de gobernar 
con personas ajenas en origen al lugar donde lo ejercen es sumamente antigua y eficaz de gobierno, 
remontándose a la época del Imperio Romano, siendo una forma de conveniencia para el grupo en el poder. De 
conveniencia, porque las aspiraciones político-administrativas de sus integrantes serán más acotadas, dando 

pauta a un centralismo, a un poder vertical y único que puede extenderse en el tiempo. 
En suma, se cumplen tres condiciones para proyectar –long term- el poder político de la actual 
administración; una duración diferente de mandato, marco jurídico que favorece el poder político-
empresarial y un gobierno integrado por gente sin arraigo.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/agosto/colum-juancolumna-
020811.php 

 

 
 
(En punto) 
 
Parece que Javier López Zavala no es presa del mismo miedo que su compañero y amigo Juan Carlos Lastiri. 

Aun siendo ex titular de la Secretaría de Desarrollo Social, igual que el líder estatal del PRI, el también ex 
candidato al gobierno del estado aprovechó los números del Coneval para salir al paso de las críticas lanzadas 
contra el marinismo en el tema de pobreza. 
Zavala expresa que durante la administración pasada en el estado se disminuyó la pobreza en más de 127 mil 
habitantes, tal y como establece el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, y, 
subrayó, eso es muestra de que se hicieron bien las cosas. 
Luego reprochó a quienes (seguramente desde el nuevo gobierno, el morenovallista) han hecho señalamientos 

que llamó "infundados", cuando la única instancia que puede evaluar la marginación y la pobreza es, 
precisamente, el Coneval. 
Como se dice de manera coloquial, Zavala sacó el orgullo (que ni de lejos ha mostrado Lastiri) y se engalló. 

Lo malo para el ex funcionario marinista es que de inmediato fue replicado por una funcionaria morenovallista, 
que ya no cobra en la nueva administración, pero que desde la delegación federal de la Secretaría de Desarrollo 
Social trabaja para el gobernador de Puebla. 
Myriam Arabian Couttolenc restó cualquier tipo de veracidad a las palabras de Zavala. 

Según ella, el único programa social emprendido por el marinismo, "Unidos para progresar", carecía de 
elementos para su medición y por lo tanto resulta imposible saber si, en efecto, Zavala y compañía lograron los 
resultados que ahora presumen. 
"No hay evaluación de sus programas, no veo yo, desde aquí (la Federación), no veo qué acción o qué 
programa en específico haya tenido ese impacto, aquí podemos porque los programas están evaluados por 
instancias internacionales y nacionales serias", expuso. 

Si los indicadores de pobreza no fueron tan malos fue por la afiliación al Seguro Popular de alrededor de 850 
mil poblanos, remató. 
Quien tenga razón es intrascendente ahora. 
La novedad es que un ex marinista ha salido a dar la cara. 
A ver si en lo sucesivo se ven más rounds de esta naturaleza. 

*** 
Siguiendo con mujeres entronas, Augusta Valentina Díaz de Rivera retó al secretario del Trabajo y Previsión 

Social, Javier Lozano Alarcón, a someterse a la competencia interna en caso de que decida buscar la 
candidatura al Senado, como ella lo hará. 
"Tendrá que venir a competir, a convencer a los panistas del interior del estado y en las urnas se verá reflejado 
el trabajo interno de cada uno", lanzó la diputada federal del PAN al ex priista. 
A ver qué opina Lozano de este reto, que, como sugiere Augusta Valentina, pretende llegar desde el Centro del 
país a enfundarse en una candidatura por Puebla gracias al padrinazgo del presidente Felipe Calderón. 
*** 

Eduardo Rivera Pérez no tiene la culpa del desorden que impera entre los productores y vendedores de la 
Central de Abasto. 
El problema le ha sido heredado por la negligencia de administraciones anteriores, sin embargo, si no hace 
nada para corregirlo se sumará a los ediles que han desfilado por el Palacio Municipal compartiendo parte de la 
responsabilidad. 
Los comerciantes demandan del presidente municipal que regularice definitivamente el comercio, garantice la 

seguridad y dignidad del sitio e impida abusos por parte de José Luis Pinto, presidente del Consejo, así como de 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/agosto/colum-juancolumna-020811.php
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la gente a su servicio, que ha dejado sin trabajar a más de 700 personas. 
Hilario Alonso Flores, asesor de los más de 700 afectados del área conocida como "La Barranca", acusó que 
Federico Zárate Morales, miembro de la mesa directiva, está castigando a sus representados por no haber 
acudido a la manifestación del miércoles pasado en apoyo a José Luis Pinto, pues desde el día siguiente aparcó 

camionetas para bloquearles el paso y les exigió pagos de 50 pesos diarios para permitirles acceso a una 
vialidad donde ofrecían sus productos. 
Estas acusaciones son sólo un pequeño ejemplo del caos. 
Y quienes lo sufren a diario quieren que por fin termine. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Sube y Baja/Ramón Beltrán) 
 

Los exorcistas y sacerdotes encargados de derrotar al nuevo diablo 

¿Qué haríamos sin el Diablo, el Demonio, Satanás, el Maligno..? 
Por lo pronto muchos se quedarían sin chamba, sin clientes y sin ingresos. 
Porque El Diablo será quien nos castigue en el más allá por lo que hicimos en el más acá y como ninguno de 
nosotros es un santo (creo), si éste existe, si está en alguna parte, tenemos que ponernos a salvo de sus 
asechanzas. Porque el señor don Diablo es, además, muy justiciero. Y debe tener una gran bondad en su 
corazón porque solamente castiga a los malos. Si fuera malo, si su corazón fuese verdaderamente malo, los 

premiaría. Y castigaría a los buenos. 
Pero a pesar de estas ingenuas digresiones, cuídense los malos, porque sus malas acciones, de obra o de 
pensamiento, serán castigadas por ese Demonio, Satanás, o como se llame, pues no las consiente ni las tolera. 
Y gracias al Diablo y también a las múltiples formas de evadir, de librarnos de los castigos que tiene reservados 
para los mortales (formas y métodos de evitarlos que -por supuesto- solamente algunos dominan), para eso 
están los chamanes, sacerdotes, brujos, brujas, exorcistas, etc. Ellos y solamente ellos saben como ponernos a 
salvo e, inclusive, sacarnos al Diablo cuando ya se nos metió en el cuerpo, dentro, muy dentro, y desde ahí 

controla todos nuestros actos, todos nuestros pensamientos. 
Hay, inclusive, sacerdotes católicos autorizados para efectuar exorcismos y librar del Diablo a quienes se 
encuentran poseídos por él. 
Pero ese es un Diablo muy viejo, tan viejo que ya los gobiernos dejaron de gastar dinero en combatirlo. En el 
pasado y por muchos siglos se quemaba públicamente a las brujas, los herejes, los poseídos, etc. Había pan y 
circo. Como el tal Galileo Galilei. A pesar de todo eso el Diablo sigue haciendo sus travesuras. Aunque parece 
que ya son cada día menos los que le temen. Pero de cualquier manera siguen existiendo expertos en brujería 

negra, brujería blanca, etc. Y viven de combatir al Diablo...y viven bien. Muchas personas los buscan...y les 
creen. 
En esta época de la pos-modernidad ya se inventó un nuevo Diablo, igualmente temible, igualmente peligroso, 
igualmente ubicuo y por supuesto ya aparecieron nuevos combatientes que luchan contra él. Y que saben 
como. El nuevo Diablo se llama... cambio climático y los nuevos exorcistas, sacerdotes, sacerdotisas, se 
autodenominan ambientalistas, ecologistas, etc., y también cobran por combatirlo. También cobran y cobran 

bien. Cobran, principalmente en las nóminas y a los gobiernos, pero también a algunas organizaciones de 
ingenuos. Y nos espantan a todos con los terribles efectos de ese nuevo Diablo. Efectos que veremos y 

sufriremos en el más allá. Y en el más acá.  
Y no se confunda, amigo lector, no niego que estemos depredando al planeta, que estemos acabando con 
muchas especies, que estemos contaminando ríos, lagos, mares. No, nunca me atrevería a decir eso. Eso es 
evidente. Pero tampoco diría que esto sucede en todas partes. Hay muchísimos países que cuidan el medio 
ambiente con cultura y políticas públicas acertadas, a largo plazo, que hacen crecer sus bosques y los explotan 

racionalmente, que tienen ríos y lagos limpios, poblados de vida acuática. Atacan el aquí y el ahora, lo tangible, 
lo cercano, lo inmediato. Ponen remedios racionales y alcanzables.  
Lo que afirmo es que si acaso se ha modificado el clima es imposible determinarlo científicamente el día de 
hoy. Que ya ha habido glaciaciones, sequías, épocas de mayor y menor temperatura, con ciclos de diez, veinte 
mil años. Que no existe forma de medirlo en los últimos cien años (y así lo asegura igualmente la Enciclopedia 
Británica), simplemente porque las mediciones de temperatura ambiental empezaron a efectuarse 
sistemáticamente hace más o menos 100 años, y que estos observatorios meteorológicos estaban en los 

primeros aeropuertos. Como el que estaba en Puebla, en el Parque Ecológico, o en el edificio Carolino. Y que el 
micro-clima puede haber cambiado alrededor de estos lugares, pero eso no significa que haya pasado -o esté 
pasando- lo mismo en todo el mundo. Que es imposible probarlo. Y aún más imposible -válgase la expresión- 

probar que esta supuesta modificación se deba a la actividad humana y no a ciclos naturales que se vienen 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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sucediendo desde hace millones de años. Pero el nuevo Diablo deja mucha, mucha lana y permite 
protagonismos egocéntricos, y buena vida para los chamanes y brujos, por lo cual es necesario mantenerlo 
vivo y vigente. 
¿Y en que se basó la existencia del nuevo Diablo? En modelos matemáticos que proyectaban mediciones de 

solamente 5-10 años hacia decenios y más en el futuro. Y los modelos fallaron. Y si en las Cumbres Climáticas 
no pudieron ponerse de acuerdo para combatir al nuevo Diablo, ahora será menos. Simplemente porque los 
satélites meteorológicos están demostrando que el supuesto "hoyo de ozono" de la Antártica disminuyó de 
tamaño y que, además, su crecimiento no influye en el clima ni en la vida de la Antártica, simplemente porque 
este hoyo ocurre entre el invierno y la primavera australes...cuando la luz del Sol no llega a esas heladas 
latitudes. Y hasta el momento nadie ha podido demostrar que los clorofluorocarbonados lo hayan causado. Y 

yo, por supuesto, tampoco lo niego. Pero el modelo, por lo pronto, falló. 
Esta investigación, que puede ser consultada ya, fue llevada a cabo por un grupo de científicos ambientales 

liderados por Murry Salby en la Macquarie University (Sydney, Australia) quienes identificaron la causa de las 
fluctuaciones anuales del ozono. Esta investigación ya fue publicada en la revista científica Geophysical 
Research Letters. 
Y para acabar de exorcizar al nuevo Diablo, este 26 de Julio el Dr. Roy Spencer, investigador de la Universidad 
de Alabama, dio a conocer que, de acuerdo a las mediciones de los satélites meteorológicos de la NASA (2000-

2011) ya es posible demostrar que la Tierra está dejando salir mucho más calor hacia el espacio de lo que 
habían pronosticado los modelos matemáticos "alarmistas". Y que el aumento del dióxido de carbono en la 
atmósfera atrapa mucho menos calor de lo que se suponía anteriormente. Estas nuevas cifras y nuevos datos 
también pueden consultarse en la Revista Científica "Remote Sensing". 
Estas publicaciones, y las que seguramente les seguirán, permitirán juzgar con exactitud el nivel de honestidad 
personal y científica de los agoreros del "cambio climático"... y de pruebas reales de la existencia del nuevo 
Diablo. 

Mientras tanto los seguiremos escuchando asegurar que si llueve mucho, si llueve poco, si hace frío, si hace 
calor, si cae granizo, o si existe una terrible hambruna en Somalia, todo, todo, todo, absolutamente todo se 

debe al "cambio climático". 
Y que, por supuesto, se necesita más dinero para combatirlo. Y hay muchas manos extendidas esperando para 
recibirlo. Con una sonrisota en los labios. 
Total, ¿quién lo mide?, ¿y quien se acuerda de lo que pasaba hace 50, 100 años? ¿Y si nunca existió, quien les 

irá a reclamar? 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm 

 

 
 
(Al Portador/ Alejandro Mondragón) 
 
Mensajes cifrados y acuse de recibo  
La víspera de la aprobación de la reforma electoral, acordada por el gobernador Rafael Moreno Valle y el 

dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, estuvo plagada de mensajes cifrados para iniciados. 

Y es que en el momento en que se empezaba a romper el hilo de la relación PRI-RMV apareció la mano de 
Enrique Peña Nieto, el gobernador del Estado de México que busca la presidencia de la República en el 2012. 
Ante las versiones que indicaban que Humberto Moreira sería presionado por su relación con la maestra Elba 
Esther Gordillo para inclinarse a favor de la propuesta original de la reforma electoral de Moreno Valle, Peña 
Nieto mandó un mensaje claro al gobernador poblano: ―el tema es prioritario para mí, ¿Cómo negociamos?‖. 
Fue a través del secretario de Organización del CEN del PRI, Ricardo Aguilar Castillo –y no Moreira- quien tras 

el Consejo Político Nacional del PRI envió un comunicado para dejar en claro que la reforma no pasaría en los 
términos que quería el gobernador y, sin rupturas, ofreció un diálogo sin prisas. 
Ricardo Aguilar fue el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI del Estado de México y artífice de la 
alianza partidista con Panal y PVEM para llevar al triunfo a Eruviel Ávila. 
Ya con el acuse de recibo, Moreira tuvo el camino más fácil para exponerle al gobernador Moreno Valle el 
interés de Peña Nieto y el PRI porque la reforma requería de acuerdos amplios que abarcaran su aprobación en 
función de la negociación, el presupuesto poblano del próximo año y el papel que asumirá de cara a la elección 

del 2012. 
Con la jugada de recurrir a Ricardo Aguilar y no a Humberto Moreira, como punto de partida del Pacto del 

Estoril, la maestra Elba Esther Gordillo no resultó factor determinante. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm
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Otro interlocutor  
Otro de los mensajes cifrados de la dirigencia nacional es que en el ámbito local no se encontraba atrás de la 
oposición a la reforma el ex gobernador Mario Marín Torres. 
Y es que en las reuniones entre dirigencia y priismo poblano acudieron, por obvias razones, José Luis Márquez, 

como coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso del Estado; y Juan Carlos Lastiri como 
líder local del partido en Puebla. Asistió Jorge Estefan Chidiac, secretario de Finanzas y hombre cercano a 
Moreira, pero estuvo Javier López Zavala. 
Ya para la reunión con Moreno Valle se excluyó a Estefan, pero sí asistió el ex candidato derrotado a la 
gubernatura. 
Nadie cree que fue en calidad de secretario general adjunto del PRI ni como aspirante al Senado. Su posición 

se entendería, entonces, en el interés del CEN y del propio Peña Nieto de desmarcar al priismo del marinismo. 
¿Y por qué Zavala? 

Todo apunta a que hoy mantiene influencia sobre buena parte de los diputados locales y presidentes 
municipales de extracción priista. 
Los temas del CEN en Puebla ya se saben quién los tratará. 
Precisión: 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6837&Itemid=70 

 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6837&Itemid=70
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(Ahora, limpia en Seduop) 
 
Ahora, limpia en Seduop 
Como era normal, la limpia de marinistas llegó ya a la Secretaría de Obras Públicas del gobierno del estado. 

Los primeros en resentir los efectos de la ―yihad‖ morenovallista fueron 30 trabajadores del área de eventos 
especiales, que trabajaban bajo el esquema de honorarios. 
Se trata de todo el personal que se encarga del armado de los templetes, estructuras, escenarios, etc. de los 
eventos y las giras de trabajo del gobernador. 
La orden fue ejecutada por Luis Artasánchez, gente muy cercana al Secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla, y que al interior de la Seduop se desempeña como Coordinador Administrativo de la dependencia. 

Artasánchez ordenó que, después del despido, se contratara a menos personal que el que antes laboraba y que 
se les diera un sueldo mucho menor al que anteriormente percibían. 

Los nuevos encargados de la logística de las giras, trabajan por un jugosísimo salario de  4 mil pesos al mes, 
justificado con el argumento de que ―no necesitan ganar más, para lo que hacen‖. 
Pero eso no es todo. 
Artasánchez le restringió a todo el personal de eventos especiales el pago de viáticos y de comida, pese a que 
en ocasiones tienen que trasladarse con un día de anticipación a los lugares sede de los eventos o giras del 

gobernador, para armar los escenarios y tener todo listo lo que implica que en ocasiones tengan inclusive que 
pernoctar ahí. 
El caso es que ya no les pagan ni hospedaje ni alimentos y de paso les tienen racionada la gasolina, pese a que 
viajan en camiones de volteo y camionetas 
Los despedidos de eventos especiales son sólo el inicio. 
Hay en capilla 60 trabajadores más, de diferentes áreas y que están a punto de ser despedidos. 
Sus plazas, sobra decir, serán ocupadas por gente de ―la confianza‖ del propio funcionario. 

Sin embargo, tal y como sucede en la Secretaría de Administración con el marinista Gustavo Fernández, quien 
corrió a personal de la anterior administración habiendo sido él mismo parte de la Comisión estatal de Mejora 

Regulatoria en el anterior sexenio, en Obras públicas hay también marinistas de pedigree que tienen su 
chamba garantizada. 
Por ejemplo, Didier Herrera 
Este personaje se desempeña como asistente de Rafael Pérez Raviela, Director de Recursos Materiales y 

Adquisiciones, quien es además su pariente político. 
Él no solamente trabajó para Javier García Ramírez en el Departamento de Vehículos, sino que además, trabajó 
en la organización Ángeles de Puebla, como asistente del equipo administrativo. 
Herrera saltó a la fama en medios locales Es más, él salió ventaneado una vez en medios cuando se publicó, 
con constancia fotográfica, que los vehículos de la Secretaría eran ocupados para el traslado de los jugadores. 
Es más, en la organización deportiva se vio metido en un problema mayúsculo cuando la directiva le entregó 50 
mil pesos para el pago de viáticos y otros gastos relativos a los compromisos deportivos del equipo. 

El dinero jamás fue utilizado para ese propósito. 
Al ser descubierto, días después, argumentó que había sido víctima de un robo que jamás fue acompañado de 
la denuncia penal correspondiente. 
Una semana después de los hechos, herrera estrenó un flamante vehículo marca PT Cruiser. 

Historias como las de Didier Herrera, Gustavo Fernández y otros marinistas que se han insertado con éxito en 
puestos importantes del nuevo gobierno demuestran que los marinistas no se han ido, que siguen ahí, 
insertados en puestos importantes de la administración pública estatal y que los más de dos mil burócratas 

despedidos, la gran mayoría trabajaba sin responder a un proyecto político en específico, fueron utilizados 
como carne de cañón para aparentar una limpia que en los hechos, por lo menos en posiciones de peso 
específico real en varias dependencias, no existe. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6851&Itemid=71 

 

 
 
(Carlos Flores Mancilla) 
 

La célula, dinero tirado a la basura; abandonada y arruinada 
LA CÉLULA, DINERO TIRADO A LA BASURA; ABANDONADA Y ARRUINADA 
SR. LÓPEZ MALO: ¿DÓNDE ESTÁN LAS EMPRESAS INTERESADAS…? 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6851&Itemid=71
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Desde que se concibió la idea de construir La Célula, sus promotores sabían que la región de Oriental no era el 
lugar adecuado para edificar una obra de tal magnitud y con determinadas características especiales, sin 
embargo, por intereses personales, ignorancia y capricho se decidió que fuera donde actualmente se 
encuentra. El resultado: una obra abandonada, millones y millones de pesos tirados a la basura, costosa 

pérdida de hora – hombre – trabajo. Lo que quiso ser la obra maestra del marinismo, acabó en un rotundo 
fracaso, reconocido por el propio Mario Marín Torres, antes de terminar su administración. 
La negligencia, dispersión de recursos y corrupción, definitivamente no debe etiquetarse con el sello de la 
impunidad. Si el gobierno morenovallista quiere reforzar su legitimidad, debe llamar a cuentas a Gerardo Pérez 
Salazar, quien fue el precursor de la malograda idea y responsable desde el punto de vista financiero y Javier 
García Ramírez, en cuestión de obra pública. 

Ellos dos, junto con José Antonio López Malo Capellini, ex titular de la otrora Secretaría de Economía, 
"chamaquearon" a Mario Marín Torres, quien como gobernador del estado, fue el responsable del caminar de la 

entidad poblana y por lo tanto, responsable de todo. Nadie más que él, autorizó su construcción y abrió la llave 
para que se desparramaran los cientos de millones de pesos, que una persona con más visión y preparación, 
debería haberlos utilizado para solucionar problemas sociales más apremiantes, como el combate a la pobreza. 
Quienes estuvieron cerca de las negociaciones para dar vida a La Célula, se acuerdan y nos convidaron de su 
información. Al iniciarse la obra, había interés de los representantes de Ferrosur, empresa ferroviaria propiedad 

de Carlos Slim, por participar en el proyecto, pero el poco interés y la indiferencia mostrada por Marín Torres, 
fue determinante para que se desilusionaran y se alejaran del proyecto. Nunca los recibió. 
Cuando se presentó el proyecto para la construcción de lo que pretendía ser un recinto fiscalizador, analistas 
financieros aconsejaron a Mario Marín Torres, que la edificación fuera a unos 15 o 20 kilómetros del contorno 
de la empresa Volkswagen de México. En algún lugar cercano a VW se tendría asegurado el éxito de puerto 
seco. 
Marín Torres, dicen nuestros confidentes-, nunca los escuchó y se fue con el canto de las sirenas, que le 

entonaron Gerardo Pérez Salazar y Javier García Ramírez, quienes por cierto, de su actuar como titulares de las 
dos dependencias, nunca entregaban a la Contraloría del Estado estados financieros, reportes de licitaciones, 

avances de obra, etc. 
Seguramente por esta situación, cuando el Cantinflas de petatiux, Víctor Manuel Sánchez Ruiz, ex titular de la 
Contraloría del Estado, era cuestionado por los reporteros sobre el trabajo de la Secretaría de Finanzas y 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas, simplemente enmudecía, no por miedo o nervios, sencillamente porque 

nunca le pasaban información. No sabía nada de nada. ¡Qué triste papel…! Esta situación, definitivamente lo 
convierte en cómplice y debe ser investigado. 
La Célula debía haberse terminado a finales del 2009. Ahora la obra está inconclusa y luce llena de basura, la 
yerba está crecida, no hay servicios de agua, luz, teléfonos, los registros están dañados, el cableado roto, el 
óxido empiezan a comerse las placas de metal y las planchas de cemento empiezan a desmoronarse. 
Este tipo de negligencia, despilfarro y corrupción, repetimos, no puede quedar impune. La sociedad merece una 
explicación, es su dinero y los responsables, un castigo ejemplar, ¡¡pero ya…! 

Si en sus acostumbrados "carruseles" de medios, que acostumbra hacer Humberto Aguilar Coronado, escucha o 
lee, que esta "trabajando" muy duro para sacar adelante la agenda legislativa en el Senado de la República, o 
que en sus "tiempos libres" está impulsando la campaña de su jefe, Santiago Creel Miranda, suspirante a la 
presidencia de la república, simplemente no le crea. El famoso tigre fue visto el fin de la semana pasado, en el 

North Star Mall, allá en San Antonio Texas, pletórico de regalos, cajas con zapatos, ropa, artículos personales y 
alguno que otro aparato electrónico. Los paisanos que observaron desde lejitos al legislador, haciendo 
malabares para llevar el pesado cargamento hasta su camioneta, dicen que fue necesario que el senador 

solicitara ayuda para aligerar la carga. ¡Cuál dolor….cuál austeridad?....CORTADOS CON LA MISMA TIJERA.-
Cuentan que durante el sexenio marinista, el hermano de Gerardo Pérez Salazar, titular de la otrora, Secretaria 
de Finanzas, se mantuvo todo el sexenio como secretario particular de Javier García Ramírez, ex Secretario de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas. Pero dicen que no era cualquier secretario, él tenía pedigree, que lo 
utilizaba para rozarse con poderosos constructores e influyentes políticos. El se encargaba de llevar la agenda 
de García Ramírez y de acuerdo al sapo era la pedrada, es decir, si había generosidad por parte de los 

interesados, había picaporte con el titular y los cheques para pagar a los empresarios de la construcción, salían 
oportunamente. SIN ALARACAS.-Pocos saben que cuando el dinosaurio político poblano, José Alarcón 
Hernández, fue expulsado de territorio poblano, durante la administración de Manuel Bartlett Díaz, se refugió 
en el gobierno del Estado de México. Desde allí entabló cercana amistad con Enrique Peña Nieto, cuando aún 
no pintaba como gobernador del Estado. ¿Cuál es la finalidad de recordar esta etapa de la ya larga vida política 
de Pepe, simplemente que muchos políticos priistas poblanos, agobiados por el desempleo, presumen, se 

cuelgan medallas y aseguran que pusieron su "granito de arena" para hacer triunfar a Eruviel , entre ellos 
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Enrique Marín Torres, -da pena ajena-, Pablo Fernández del Campo, América Soto, Enoé González Cabrera. 
Ahora reclaman su premio….REZAGO.-El señor Secretario de Educación Pública del Estado, Luis Maldonado 
Venegas, no tiene tiempo para firmar los miles y miles de títulos de egresados de los institutos de educación 
superior, mientras los jóvenes profesionistas se desesperan porque al no contar con cédula y título, les 

ocasiona problemas para ejercer su carrera o bien para incursionar a una fuente de trabajo. SALUCITA DE LA 
BUENA.  
LA RUMOROSA 
DE SHOPPING .- 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14033:la-célula&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
José Juan, Apóstol de López Obrador 
Pues con la novedad de que, sin debates de fondo y casi como por arte de magia, Convergencia se 
transformó en Movimiento Ciudadano, un nuevo partido a modo de las aspiraciones presidenciales de 
Andrés Manuel López Obrador. 
A la sepultura fast track del partido naranja, asistió por supuesto el diputado poblano José Juan Espinosa, 
quien resultó electo como uno de los nueve líderes nacionales de la nueva franquicia electoral del 

tabasqueño. 
Es decir, como uno de los Nueve Apóstoles de López Obrador. 
El mismo López Obrador que está terco con ser nuevamente candidato y que, como está escrito en el Libro 
del Apocalipsis, romperá a la izquierda nacional para facilitar en 2012 el regreso del PRI a Los Pinos. 
Junto con José Juan Espinosa, fueron elegidos como parte de la Coordinadora Ciudadana Nacional: un 
señor de apellido Walton, otro que conocen como Chanona, uno más que responde cuando le llaman 

Sampeiro y quienes se hacen llamar López Campa, Ricardo Mejía, Nelly Vargas, Margarita García y 
Jaime Álvarez. 
En Puebla, el nuevo partido de López Obrador –que guarda asombrosas similitudes al famoso Movimiento 
Regeneración Nacional: Morena- será dirigido muy probablemente por dos personajes muy cercanos a José 
Juan: José Ángel Pérez y Jorge Blancarte. 
También se incorporarán Lorenzo Rojas Guzmán, Lucero Bandala Cruz, Ignacio Alvízar Linares, José 
María Meza Pérez y Claudia González Torres. 

Los mismos que ni conocen la declaración de principios, el programa de acción o los estatutos del susodicho 
Movimiento Ciudadano, pero ya están en la cargada. 
Por cierto: cuentan que el pasado viernes, mientras en el Congreso de Puebla se votaba la reforma 
electoral, José Juan Espinosa estaba más preocupado atendiendo los detalles de la comida que le 
organizaría ese mismo día en su rancho de Atlixco a su amigo y socio Ignacio Alvízar, regidor en San Pedro 
Cholula, con motivo de su cumpleaños. 
Cuentan que el CEN de (lo que para entonces aún era) Convergencia le había ordenado avalar la reforma 

morenovallista, pero él, desobediente, prefirió ausentarse de la importante sesión legislativa. 

Hay quien dice que estaba enfermo, pero los asistentes a la comida en Atlixco no lo vieron en ningún 
momento malito; de hecho, estaba animoso y feliz como niño, niño naranja, con juguete nuevo. 
Ahora ya se sabe exactamente por qué. 
*** 
En el ayuntamiento de Puebla, no paran los abusos del dirigente sindical de los trabajadores, el célebre 

Israel Pacheco Velázquez. 
Según la circular S.G./03/2011, los empleados del gobierno municipal tuvieron hasta el pasado viernes para 
entregar la documentación correspondiente de sus hijos para ser premiados con estímulos al mérito 
académico. 
El problema es que de forma paralela a esta “gran oportunidad”, los trabajadores sindicalizados han tenido 
que ahorrar de sus quincenas, especialmente la última, para el regalote de su líder, quien cumple años el 
próximo 16 de agosto. 

Y no cualquier regalo, pues esta vez Israel Pacheco ha decidido que le obsequien un monedero electrónico 
por cada una de las dependencias que integran el ayuntamiento de Puebla, para que el compañero 
pueda irse de shopping a donde le plazca como buen pachá del poder. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14033:la-célula&Itemid=333
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Hay que decir que la coperacha es de 300 pesos por cabeza, pero sin contar los pesitos extras que cada 
empleado deberá estar aportando por estos mismos días para la organización de la mega pachanga que le 
están organizando para el sábado 20 de este mismo mes. 
Y es que ser o tener un dirigente así, no tiene precio. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Juan Manuel Mecinas) 
 
La izquierda: entre gurús y alianzas  
El oficio más ejercido en México durante las últimas semanas entre periodistas y analistas políticos (algunos les 
llaman intelectuales) es el de ―Gurú de la izquierda‖. Entiéndase que han adoptado la estafeta de guías para 
señalar ―el camino correcto‖ sobre el que debe andar la izquierda partidista de cara a alas elecciones del 

próximo año. 

Hay varios aspectos que se deben tomar en cuenta: 
a. Es curioso que esos gurús sean periodistas y analistas, en su mayoría, democratacristianos, 
socialdemócrtas o abiertamente de derecha.  También suelen agruparse como ―Gurús‖ de la izquierda ciertos 
personajes que simpatizan con las alianzas electorales y que son parte de la corriente que acapara la 
burocracia perredista y que son conocidos como ―Los Chuchos‖. 
b. Lo que están tratando de realizar estos analistas es convencer que los lopezobradoristas están 

equivocados y que su movimiento sólo tendrá como resultado reafirmar su posición minoritaria y servirán de 
tapete para que el PRI regrese a Los Pinos. 
c. Otro dato curioso es que hoy la derecha quiera aliarse con la izquierda. En su lógica aliancista, los 
seguidores de esa lógica tratan de justificar su posición aludiendo a que, en Estados como Oaxaca y Puebla, la 
alianza sirvió para derrotar al PRI por vez primera. Sólo que esa justificación serviría, en todo caso, en un 
escenario en el que haya que ―sacar‖ al PRI de Los Pinos, no a una lógica en que haya que impedirles que 
regresen. Es decir, su lógica se vuelve banal, porque lo que quieren frenar es el arribo de alguien, a costa de 

unir lo que, en primera instancia, parece que no se puede unir para gobernar. Esta visión es preocupante 
porque reduce la democracia a las elecciones. Está anclada en la percepción de la democracia como la 
obtención del poder, más no en el ejercicio, porque si se valora el ejercicio del poder como parte de la política y 
la democracia, el PRD no debería cerrar los ojos y aliarse con el PAN. ¿Cómo justificar 12 años perdidos? El PAN 
quiere aliarse porque entiende que 12 años de ejercicio inútil del poder y candidatos débiles le auguran una 
derrota el próximo año. 
d. El apoyo aliancista minusvalora el entendimiento del ciudadano sobre política y elecciones. Es válida 

(faltaba más) la existencia de gente que apoya las alianzas. Lo que no es lógico y objetivo es el fin para el que 
quieren aliarse. No están ofreciendo un proyecto. No están ofreciendo acabar con los 50 millones de pobres que 
hay en el país, en legislar de mejor forma a favor de los grupos vulnerables o en la creación de programas y 
sistemas que mejoren la vida de los mexicanos. Mucho menos nos dicen cómo quieren realizar ello. Lo único 
que ofrecen es una alianza contra el PRI y eso era válido hace 20 años, pero hoy suena ridículo. Si el PRI 
regresa a Los Pinos será, entre otras cosas, por la ayuda de las televisoras, la mercadotecnia ilegal a favor de 

su candidato, pero, sobre todo, por lo mal que el PAN ha gobernado los últimos los dos últimos sexenios. Si ello 
es así, entonces, ¿por qué aliarse con el PAN?.  

e. De acuerdo a los aliancistas, el PRI no es nuevo -como presumen sus líderes- sino el mismo dinosaurio 
que gobernó el país de manera autoritaria. Muchos podemos estar de acuerdo, pero una alianza PAN-PRD ¿qué 
significa? ¿Son sólo antipriístas? Si su único fin es que el PRI no regrese a Los Pinos y tiene éxito, el problema 
vendrá el día siguiente a la elección ¿qué ofrecerán como gobierno?  
Esa es la cuestión que nos tiene que importar, porque es importante quien gane las elecciones, pero más 

importante es saber qué va a hacer con el poder. Y, hasta hoy, los aliancistas y los gurús que justifican esas 
alianzas no han dicho qué proponen y para qué quieren ganar en el 2012.  
Que nos digan algo más que una propuesta anti-priísta. Porque si de antipriísmo se trata, puede ser que la 
mayoría de habitantes de este país lo es. Pero la Historia nos ha enseñado en los últimos 11 años, que eso no 
es suficiente para que prospere esta Nación. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15812:la-izquierda-entre-gurús-y-
alianzas&Itemid=137 

 
 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15812:la-izquierda-entre-gurús-y-alianzas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15812:la-izquierda-entre-gurús-y-alianzas&Itemid=137
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(Trascendió Puebla) 

 
Que tras conocerse que los elementos de las corporaciones policiacas dependientes del gobierno estatal 
comenzarían a organizarse para protestar por la falta de pagos de una prestación que se les otorga desde el 
sexenio pasado para la compra de útiles escolares, desde las oficinas de gobierno se dio a conocer que sí tiene 
contemplada la entrega del recurso. 
Lo que todavía no tienen es fecha fija para cumplir con la prestación, pero prometen en la oficina de Ardelio 

Vargas Fosado que no pasará de este mes. El bono está compuesto por tres bloques, ayuda para útiles, un bono 
por el día del burócrata y una ayuda extraordinaria que a la anterior administración estatal ―se le olvidó 

presupuestar‖. 
Que de las investigaciones ministeriales ha trascendido la existencia de un mensaje de texto enviado desde el 
teléfono móvil de la desaparecida estudiante de Comunicación de la BUAP, Thalía Martínez Ramírez, donde se 
exige el pago de 750 mil pesos y lo firmaron presuntos zetas. 
Para los fiscales investigadores se trata de una patraña del autor material e intelectual del crimen, asesorado por 

una persona que tiene conocimiento pleno del modus operandi de los secuestradores, y ha tenido como propósito 
desde un principio distraer la atención para alejar las evidencias de la persona señalada como la principal 
sospechosa. 
Que en la mayoría de los municipios empiezan a aparecer bardas promocionales de los ―tapados‖ del PRI para 
obtener la candidatura a una diputación federal, en abierta violación a la legislación electoral federal, como ocurre 
en la región de Ciudad Serdán. 
El priista Pedro Morales, un perfecto desconocido, utiliza el nombre de Fernando Morales Martínez y las siglas de 

la CNOP y el PRI para ensuciar bardas de calles y avenidas para promocionarse para los comicios legislativos del 
2012. 
Que en la última visita del gobernador Rafael Moreno Valle al municipio de San Sebastián Villanueva, previo a la 

feria de la tuna y nopal organizada por la Sagarpa, colaboradores del mandatario se dieron a la tarea de 
desinvitar al presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen. 
El edil de extracción panista pero candidato perredista a la alcaldía, ha convertido el ayuntamiento en un negocio 

personal y de su familia, violentando todas las normas administrativas y de urbanidad política, con una abierta 
exhibición de alianza con la regidora de Salud, Aída Rochín Martínez. 
http://impreso.milenio.com/node/9001896 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Campañas electorales interminables  
Los políticos no se aguantan las ganas de adelantar sus llamados tiempos electorales y a un semestre de este 
año 2011, no político, es más político de lo que será el cierre de año. 
Por las elecciones en los estados, el juego sucesorio presidencial contra los externos al gabinete federal, la 
campaña permanente de promoción de un gobernador y la carrera por la nominación en la llamada izquierda, 
nuevamente los mexicanos son rehenes de las campañas por aire y tierra.  

Las elecciones del Estado de México y en otras entidades estuvieron cargadas de simbolismo electoral para lo que 

vendría en las elecciones presidenciales, por la alusión inevitable al gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto. 
El resultado electoral de los comicios locales en otras entidades fue relevante para los partidos porque los 
fortalecía o debilitaba, de cara a la contienda del 2012 para renovar las Cámaras y Presidencia de la República. 
Al interior de los principales partidos las pugnas internas no tiene límite (Ebrard-López, Peña-Beltrones, Cordero-
Creel-Vázquez) y los ecos de los golpes se trasladan a las casas a través de las llamadas cajas negras, en los 
servicios informativos radiofónicos, portales de internet y en los impresos. 
En Puebla pasó un semestre para que las nuevas autoridades asumieran el 

cargo en el Poder Ejecutivo del estado, el Legislativo y los 217 ayuntamientos, y recién cumplen un semestre de 
ejercicio en el poder y nuevamente ya estamos involucrados en otra pre contienda electoral. 
Somos un pueblo de permanentes campañas electorales, no hay un año que no tengamos elecciones, en abril 
pasado fue la contienda por las presidencias municipales auxiliares. 
En las regiones rurales las huellas de las campañas de 2010 están presentes porque lo mismo gobiernan caciques 
azules, tricolores o amarillos y nadie cumple con la ley electoral de borrar bardas.  

Las pintas allí siguen, sólo les cambian los nombres de los candidatos, afeando fachadas de las entradas 

principales de los pueblos, pero en centros urbanos nunca se han ido de la pantalla chica, de los aparatos 

http://impreso.milenio.com/node/9001896
http://impreso.milenio.com/
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receptores de las ondas hertzianas ni de la Internet.  
http://impreso.milenio.com/node/9001895 

 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
“Rafa” de todos los ángeles 
Malas compañías aseguran que en el WTC del Distrito Federal tenían confirmada su presencia, y que un lugar, 
junto a Malova y Ángel Aguirre, estaba reservado para él. 
Marcelo Ebrard, esperaba que el carnal Moreno Valle le hiciera el fuchi al Puebla de La Franja y que a esa hora lo 
acompañara en su destape de estructuras rumbo al 2012, presentado este domingo.El hecho de que durante su 

campaña el llamado ―mejor alcalde del mundo‖ hubiera visitado Puebla en más de una ocasión para apoyarlo con 

todo lo posible, y el más que cantado nexo de ambos con Elba Esther Gordillo, hacía suponer a más de un 
―ebrardista‖ que el favor de hace un año sería pagado. 
Pero nanais. 
No’más no fue asá. 
El lugar de @rafagobernador en el WTC se quedó vacío. 

Y tal vez fue ocupado por la nueva novia del mandamás chilango.Y el carnal Marcelo –ese que ya posa en Quien– 
se quedó con las ganas de presentar a tres y no solo a dos gobernadores apoyándolo. 
Sin embargo, malas compañías aseguran que la ausencia de Moreno Valle fue física, sí, pero nada más. 
Y es que, cuentan, en un arrebato de hombre agradecido Rafael Moreno Valle apoyara hasta donde sea posible y 
como tenga que hacerlo al alcalde de ―la Ciudad de Vanguardia‖. 
Y más si, como se estima, el barco de Ebrard pudiera desembarcar en Nueva Alianza ante la posibilidad de 
convertirse en la tercera fuerza del país en lugar de sumarse a un PRI que no los necesita o a un PAN que podría 

tener de candidata a la enemiga publica Núm., 1 de la maestra, Josefina Vazquez Mota, porque Ernesto Cordero 
no crece (pese a la contratación reciente del consultor Dick Morris). 
El juego del gobernador es convertirse en Rafa de todos los Ángeles, y para ello pues, a casi todos habrá de 

encenderles veladoras. Y eso incluye al rival más débil del PAN. 
Por igual se sumara en su momento a quien quede candidato o candidata blanquiazul. En pocas palabras, 
también cumplirá con su palabra de panista para evitar señalamientos internos, pues su aspiración futurista es 
por ese partido. 

Dos serian ya los santos de la devoción del mandatario poblano, aunque en los términos de la real politik, bien 
podría existir un tercero. Si algo ha aprendido rápido de su mentora, Elba Esther Gordillo, es a ganar en todas las 
que juegue. 
Hay malas compañías que no ven descabellado un apoyo discreto hacia el santo hoy más venerado, el aún 
gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, cuasi candidato de un partido del que tanto Moreno Valle 
como la maestra salieron por circunstancias del destino, pero donde ambos tienen un nexo inescrutable: 

Humberto Moreira. 
http://impreso.milenio.com/node/9001897 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Osos, trascendidos y muchas pifias más 
Tremendo oso cometió la administración municipal que encabeza el edil Eduardo Rivera Pérez el fin de semana 
pasado. Digamos que su pifia fue tan grave que tuvo trascendencia nacional y fue reprobada fuertemente por la 
comunidad de las redes sociales. 
Resulta que las autoridades municipales detuvieron y retuvieron al Padre Alejandro Solalinde, junto con sus 

escoltas, porque simple y sencillamente ignoraban las acciones y a los protagonistas de  la Caravana Paso a Paso 
por la Paz, encabezada por sacerdote defensor de los derechos humanos de los migrantes. 
Los gendarmes de la Comuna, a cargo del secretario de seguridad Amadeo Felipe Lara Terrón, apañaron al padre 
Solalinde y a punto estuvieron de aplicarle una quebradora para someterlo por tener seguridad personal y un par 
de guardaespaldas armados.   
El operativo en contra del padre Alejandro, según los uniformados, se llevó a cabo por un reporte anónimo que 
aseguró se encontraban personas armadas y peligrosas.  

Al final, como suele suceder en estos casos, el padre Solalinde recibió el acostumbrado ―usted disculpe‖ por parte 

del gobierno municipal. Aunque el hecho evidenció el oso poblano cometido ante Amnistía Internacional, ante la 

http://impreso.milenio.com/node/9001895
http://impreso.milenio.com/node/9001897
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Coordinadora de la Pastoral de la Movilidad Humana del Episcopado Mexicano, zona sur-pacifico, y ante la 
Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). 
Ni hablar mujer, traes puñal…  
------------- 

Una buena y una mala del Issste 
La buena, con la novedad de que en el Issste por fin se resolvió el entuerto provocado a la institución por la 
violación de una menor que laboraba en su clínica de urgencias, ubicada en la zona de la CAPU. 
De acuerdo a las declaraciones del propio delegado del Issste, Francisco Narro Robles, la violación registrada fue 
un evento ajeno a la responsabilidad de la institución que, además, al final resultó, según él, un acto cometido 
entre una pareja de novios.    

Empero, la respuesta del delegado ante los hechos fue aplicar mano dura y proceder legalmente en contra de 
cualquier persona que abuse de un menor, particularmente si tiene que ver con el Issste. 

La mala. Resulta que la coordinadora de comunicación social del Issste, Anabel Martínez Salazar, al parecer está 
abusando de sus relaciones en la delegación, toda vez que le habría gestionado una plaza a su hermano en la 
clínica de la CAPU.  El familiar de la funcionaria se llama Carlos Martínez Salazar y tiene el número de empleado 
329209. 
Me cuentan, además, que Anabel Martínez antes estaba en el área de recursos humanos, donde logró colocar, 

también, en un puesto de confianza a su primo Arturo Martínez Guerrero, quien labora igual en la clínica de la 
CAPU. 
------------- 
¿Pablo Rodríguez con las manos atadas?  
Dentro del sector empresarial existe la sensación de que Pablo Rodríguez Regordosa, titular de la Secretaría de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), tiene las manos atadas. 
Aunque su puesto le permitiría tomar decisiones relacionadas a programas y patrocinio de eventos vinculados a 

su área gubernamental, dicen que está sujeto a la última palabra del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Es por ello que algunos empresarios consideran que este gobierno está cayendo en extremos, pues ―no suelta 

nada‖ pese a que el gobierno de Mario Marín ―soltaba de más‖.  
------------- 
A propósito de la Secotrade…  
Al parecer hubo molestia entre los organizadores de la feria Enlace Franquicias 2011, realizada en el Centro de 

Convenciones. 
Y es que se dice que  la Secotrade y su titular se hicieron ―ojo de hormiga‖ para apoyar económicamente los 
preparativos del evento. 
Peor aún, aseguran que un representante de la dependencia se apareció en representación del secretario Pablo 
Rodríguez y nomás no les resolvió nada, mucho menos les otorgó el apoyo correspondiente.  
------------- 
Tribuna en jaque…  

El grupo radiofónico Tribuna Comunicación no solo fue vetado por Ricardo Henaine para cubrir las actividades del 
equipo Puebla de la Franja sino que ahora también enfrenta obstáculos en la transmisión de los partidos del 
equipo Lobos BUAP. 
El área de deportes de Tribuna tuvo que hacer maroma y teatro para conseguir un palco y suministro eléctrico 

minutos antes de entrar al aire por la estación 12.50 am para narrar un partido de Lobos; la molestia de los 
comentaristas fue justificada porque su anterior espacio de transmisión fue sellado con soldadura en el 
Cuauhtémoc. 

Lo que olvida el Sr. Henaine, es que el estadio Cuauhtémoc es propiedad del gobierno del Estado. Aunque lo 
grave es que el empresario continúa poniendo piedras en el camino a quienes él considera son sus enemigos. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Osos,-trascendidos-y-muchas-pifias-mas...&id=1318 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Movimiento Ciudadano se aleja de RMV  
La incorporación de José Juan Espinosa Torres a la coordinación nacional del partido Movimiento Ciudadano, que 
este domingo dejó de ser Convergencia significa un alejamiento de esta fuerza política del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, luego de que dicha agrupación se ha encaminado a ser el soporte de la posible candidatura 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Osos,-trascendidos-y-muchas-pifias-mas...&id=1318
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presidencial de Andrés Manuel López Obrador. 
Y es que dos personajes cercanos a Moreno Valle, como son Luis Maldonado Venegas y de Eukid Castañón 
Herrera, no consiguieron ningún puesto relevante en la nueva estructura de Movimiento Ciudadano, pese a que 
ambos apenas hace unos meses eran importantes figuras nacionales dentro de dicha fuerza política creada por el 

ex gobernador de Veracruz Dante Delgado. 
Solamente en la estructura de 100 consejeros numerarios que tendrá el partido recién renovado se encuentra 
Gerardo Tapia, quien es primo de Norberto Tapia, quien fue el primer director de Comunicación Social y de 
Relaciones Públicas del gobierno de Moreno Valle. 
La relevancia de esta nueva estructuración es que hasta hace unas semanas el titular de la Secretaría de 
Educación Pública de Puebla, Luis Maldonado Venegas, estaba impulsando el proyecto para que Marcelo Ebrard 

Casaubón, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, fuera postulado como candidato presidencial por Convergencia 
y el Partido Nueva Alianza –que es propiedad de la presidente del SNTE, Elba Esther Gordillo–, para que ambas 

agrupaciones desplazaran al PRD como tercera fuerza política nacional. 
Y obviamente ese proyecto contaba con el respaldo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. El cual ahora 
parece irse desvaneciendo. 
Sobre todo porque Marcelo Ebrard por un lado no logra aglutinar suficientes fuerzas de izquierda para disputarle 
a López Obrador la candidatura presidencial, y por otro, aunque de manera tímida, ha empezado a dejar ver que 

no está del todo dispuesto s ser el proyecto electoral de Elba Esther Gordillo y esa condición, lo alejaría del círculo 
de intereses de Moreno Valle. O por lo menos, eso es lo que parece por ahora. 
Más allá de que se concrete o no el proyecto de Ebrard, al grupo político del gobernador Moreno Valle 
seguramente le causó un agrio sabor de boca que no hubiera funcionado la campaña de ataques que 
aparentemente generó Eukid Castañón contra José Juan Espinosa, quien ahora forma parte de los nueve 
integrantes de la coordinación colegiada del partido Movimiento Ciudadano. 
Espinosa es el único político realmente opositor al gobierno de Moreno Valle y quien ha logrado mantener una voz 

crítica, congruente y de izquierda en el Congreso local, lo cual ha generado muchas rabietas en su contra de altos 
funcionarios del Poder Ejecutivo, en donde hay poca tolerancia  al disenso, la pluralidad y el dialogo.  

La incorporación de Espinosa a la coordinación nacional del partido Movimiento Ciudadano fue por el respaldo que 
le dio Dante Delgado, quien de esta manera está garantizando que en 2012 esta fuerza política no se incline a la 
derecha, tal como lo hizo en Puebla y en otros estados el año pasado por la influencia de Luis Walton, a quien se 
le ha restado poder como dirigente nacional. 

De ahora en adelante, algunos miembros del gobierno estatal tendrán que tener más cuidado cuando se busque 
difamar, descalificar o minimizar a José Juan Espinosa, ya que ello significará enfrentarse con la cúpula del 
partido Movimiento Ciudadano. 
Regidores del PRI llevan de  la mano a Rivera a reunión legislativa 
Este día se podría escribir un nuevo capitulo de ineficiencia del alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
ya que deberá demostrar que tiene listo su programa de obra pública 2012, y si no lo tiene preparado o 
sustentado, se podría quedar sin fondos para cumplir sus promesas de campaña. 

Me explico: hoy se efectuará una reunión entre disputados federales del PRI, encabezados por Juan Carlos Lastiri 
Quirós, quien es miembro de la Comisión de Presupuesto de la Cámara Baja del Congreso de la Unión. Ante ellos, 
el edil Rivera deberá empezar a cabildear la obtención de fondos federales. Si no lo hace, se podría quedar sin 
presupuesto. 

Lo interesante de este asunto es que fueron los regidores del PRI, encabezado por Octavio Castilla Kuri, quienes 
lograron la reunión de Rivera con Lastiri y otros legisladores del tricolor, como una manera de garantizar que la 
ciudad no se quede sin fondos. Es decir, actuaron con una visión de Estado. 

El problema de este encuentro es que al parecer Eduardo Rivera no tiene listos sus proyectos. En julio de este 
año los regidores del PRI pidieron la lista de planes para 2012 y únicamente les respondieron lo relativo al 
programa de Mil Calles. 
La semana pasada volvieron a insistir y es la hora que no les dan la información. Por tanto, no se sabe cuáles son 
las metas de Rivera en materia de infraestructura en general. 
Y se ignora si esa falta de información es porque no se tienen los proyectos o de manera absurda los esconden, 

ya que nadie les va a robar las ideas ni mucho menos a sabotearlos. 
Para que Rivera logre los fondos que pida, debe conseguir que los proyectos que presente empiecen a ser objeto 
de análisis antes del 31 de agosto. Es decir, el límite ya está a la vuelta de la esquina. 
De lo contrario, puede volverlo a intentar en septiembre, pero ahí se reducen las posibilidades de obtener el 
apoyo de los legisladores federales. 
El asunto no se limita a los plazos, sino que el gobierno de Rivera debe de cumplir con 5 criterios para que le 

aprueben sus proyectos. 
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Y hasta ahora, la administración de Rivera ha dado muestras de ineficacia, improvisación y frivolidad, por lo que 
se antoja difícil que el ayuntamiento pase sin problemas la prueba de que le palomeen sus planes en la Cámara 
de Diputados. 
Una carta de Sergio Ramírez  

Lic. Fermín Alejandro García. 
Columnista. 
La Jornada de Oriente. 
Por este medio me dirijo a usted para hacer referencia a su columna ―Cuitlatlán‖, con fecha de hoy,  titulada: 
―Malos antecedentes de los encargados del Viaducto y del SOAPAP‖. 
El contenido del texto de la columna no acredita hechos contundentes que prueben el encabezado de la misma. 

Nos preocupa, que con conjeturas y especulaciones, se pretenda dañar la reputación de un funcionario público o 
de una empresa que ganó una licitación, en este caso la de la construcción del Viaducto Ignacio Zaragoza. 

Lic. Sergio Ramírez Robles 
Director General de Comunicación Social 
 y Relaciones Públicas 
Gobierno del estado de Puebla 
Respuesta  

Acerca de la misiva de Sergio Ramírez le respondo con tres aspectos fundamentales: 
1. No son conjeturas ni especulaciones lo que se expresó en la columna, ya que en Querétaro está documentado 
lo que mencioné de ambos personajes. Incluso algunos aspectos han sido publicados por la prensa nacional.  
2. Seguramente en Querétaro habrá ciudadanos que califiquen de positivo el trabajo de las personas que 
mencioné en la columna. Pero también hay quienes cuestionaron severamente su desempeño de uno de ellos 
como servidor público y del otro como empresario, y no fueron simples opiniones, sino procesos jurídicos. 
3. Resulta preocupante que incomode a Sergio Ramírez que se hurgue el pasado de estos personajes. ¿Qué es lo 

que se quiere ocultar o conviene que no se conozca? 
Atentamente  

Fermín García 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/02/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
¿Qué motivó al gobierno de Rivera agredir a Solalinde? 
Condenas de diversos grupos y desde distintos ámbitos se han emitida por la ilegal detención del sacerdote 
Alejandro Solalinde, ocurrida el pasado domingo a manos de agentes de la Policía Municipal de Puebla, quienes 

también procedieron contra los escoltas del defensor de migrantes, a pesar de que contaban con permisos para 
portar las armas de fuego que le parecieron sospechosas a los uniformados poblanos. 
La afrenta hecha a Solalinde es una más de las muchas tropelías y negligencias que ha cometido el ayuntamiento 
que preside el panista Eduardo Rivera Pérez. 
Resulta inconcebible que mientras los índices delictivos de la capital estatal aumentan dramáticamente, la fuerza 
pública a disposición de la Comuna sea utilizada para hostigar a personas no sólo inocentes, sino que tienen una 

tarea por demás importante, como es el caso de Solalinde. 
Que el secretario de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Lara Terrón, haya ido a pedir personalmente disculpas 

al sacerdote agraviado no resuelve nada.  
Tiene que procederse legalmente contra los policías que de manera imprudente, arbitraria y por de más violenta 
detuvieron a Solalinde y a sus custodios. 
Ojalá que este episodio en verdad sea sólo un ejemplo más de la torpeza de Lara Terrón y no un acto deliberado 
de parte de un gobierno de corte derechista, como lo es el de Eduardo Rivera Pérez, para tratar de intimidar a los 

grupos que se dedican a atender a uno de los grupos más desprotegidos del planeta, como es el de los 
migrantes. 
Es deseable también que de inmediato la administración de Rivera enmiende el rumbo y se ponga ya no sólo a 
atender los problemas que no ha podido en estos meses de la nueva gestión, sino a remediar los perjuicios que 
dolosamente o de manera involuntaria ha cometido. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/02/puebla/editorial.php 
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(Primera columna/Oscar López)  
 

• ¿Y los alcaldes? 
• Los panistas se empiezan a mover 
• Zavala también 
Otra vez el gobernador tuvo quehacer un llamado público a los presidentes municipales para que se apresuren 
a presentar sus proyectos de las obras que realizarán para el 2012, pues de lo contrario no podrán 
considerarse en el presupuesto que ya está a punto de cerrarse. 

Resulta increíble pensar que algunos de los presidentes municipales todavía no aterrizan proyectos de este 

mismo año, que ejecutarán con los recursos que les dejaron sus antecesores y por ende, no han pensado en lo 
que harán para el próximo año. 
Sin embargo, el ritmo de trabajo del gobernador no va a disminuir ni se detendrá por ello es importante que a 
los ediles les ―caiga el veinte‖ pronto y ya se pongan a trabajar. 
Ayer la diputada federal Augusta Valentina Díaz de Rivera dio a conocer sus aspiraciones por ligar su actual 
puesto con la senaduría para el próximo año, cuando se renueve la Presidencia de la República y el Congreso 

de la Unión, pero lanzó la advertencia a Javier Lozano: tiene que venir a competir. 
De concretarse sus aspiraciones, Díaz de Rivera tendrá que solicitar licencia al cargo para ir por otro similar y 
buscar hacerse del voto de los poblanos para que la lleven ahora al Senado, sin embargo, no hay que olvidar 
que Tití, como también se le conoce a la legisladora, logró su escaño en la Cámara de Diputados por la vía 
plurinominal, pues perdió la elección ante cuando el PRI, se llevó carro completo en Puebla en la elección 
federal pasada. 
Lloraba amargamente su derrota en aquella rueda de prensa, sin embargo ahora dice que ya es lo 

suficientemente conocida para ganar la Senaduría, tras haber sido diputada local por Atlixco, por lo que si 
Javier Lozano quiere el mismo puesto, tendrá que hacer trabajo político en Puebla, advirtió la diputada. 

Quienes aprovecharon ayer los nuevos indicadores que CONEVAL dio a conocer respecto de la pobreza en el 
país y en concreto en Puebla y donde nos colocan en mejor posición que hace 6 años, fueron Juan Carlos Lastiri 
y Javier López Zavala, éste último también adelantó que podría ir en busca del Senado de la República. 
El también Secretario General Adjunto del CEN del PRI, dijo que no espera ser el ―mini gobernador‖ que se 

contempla luego de la reforma electoral aprobada por el Congreso, porque antes están las elecciones del 2012, 
con lo que queda claro que su interés será buscar la candidatura al Senado, donde también están más que 
puestos Blanca Alcalá y Enrique Doger. 
CONFETI…Hoy le deseamos a nuestra compañera Verónica Vélez Macuil, Directora Editorial de esta casa, todo 
el éxito en su nueva encomienda al frente de la Dirección de Comunicación Social de la CAIP…sabemos de su 
profesionalismo demostrado no solo en éstas páginas a lo largo de casi 20 años por lo que no dudamos en que 
cosechará nuevos logros en esta tarea que tiene ante sí. Suerte Vero y esta seguirá siendo tu casa… 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3668 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Mercenarios descalifican el viaducto Zaragoza 
Son los mismos de siempre. 
Académicos, investigadores, trabajadores del INAOE, INAH y ciudadanos de la sociedad civil, son los mismos que 
cada que pueden de manera oportunista aprovechan  a los medios de comunicación para descalificar las 
importantes obras que lleva a cabo el gobierno estatal. 

Son los mismos que durante prostituído su profesión a cambio de migajas del poder en turno. 
Son aquellos mercenarios que salen a defender la patria y aventarse con la bandera enrollada al cuerpo, para 
después negociar prebendas y canongías de todo tipo. 
Son los enemigos del desarrollo social, del progreso y de la inversión para detonar zonas importantes en la 
entidad. 
Por eso es significativo y oportuno el coscorrón que les dio ayer el secretario e Infraestructura Antonio Galy 
Fayad, quien pidió a los revoltosos primero revisar los proyectos y después opinar. 

El funcionario con números y cifras en la mano les reviró a estos mercenarios que pretenden sacar tajada para su 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3668
http://www.contraparteinformativa.com/
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beneficio personal y no para la sociedad en general. 
Los animales gubernamentales 
Parece que se lograron filtrar siniestros personajes insensibles que pretenden castigar a los cuerpos policiacos al 
retrasar el bono para los útiles escolares que el gobierno estatal otorga a los trabajadores de esas áreas. 

Esos animales siniestros no saben que eso significa que al interior del gobierno morenovallista se hagan 
corrientes en contra de la administración, que por la naturaleza del caso critican el castigo que sufren. 
Ojalá la gente del gobernador Moreno Valle ponga especial atención en estos asuntos para evitar que en épocas 
electorales reciba votos de castigo por acciones de animales que lograron colarse a la nómina gubernamental. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
El Tianguis viene a Puebla  

Felipe Calderón y su secretaria de Turismo se salieron con la suya. Cosas del poder. Destruyeron uno 
de los íconos de la promoción internacional de nuestro país, el Tianguis turístico de Acapulco. Ya 
encarrerrados, hubieran podido hacer itinerantes también a la feria de San Marcos y el carnaval de Veracruz. 
En un descuido, algún día podríamos saber que el festival internacional Cervantino ya no se celebrará 
más en Guanajuato, sino que irá, como vagabundo, de ciudad en ciudad (sea o no colonial), para la mayor 
tristeza del maestro Ruelas.  

Siguiendo el ejemplo, no me extrañaría que el Presidente Sarkozy moviera al festival de Cannes y su 
homólogo Berlusconi hiciera lo propio con el de Venecia. Así, el Presidente Zapatero podría empezar a 
mover por toda España la feria de San Isidro, para que las plazas desamparadas puedan tener corridas de 
toros de alta categoría. Igual, podría pensarse en hacer itinerante el carnaval de Río de Janeiro que ya 
lleva mucho tiempo en el mismo lugar.  
Pero bueno, regresemos a nuestro país y dejemos que los demás hagan lo que les plazca. Aquí, ya se decidió 

que el Tianguis tendrá lugar, en 2012, en Puerto Vallarta y la Riviera Nayarit, mientras que en 2013, 

nos tocará a nosotros, a la Puebla de Zaragoza, o de los Ángeles (según quién lo diga). No puedo más que 
unirme al júbilo popular que se desprende de tan sabia decisión. 
Solamente tengo uno que otro pequeño comentario al respecto. Puerto Vallarta está en Jalisco y, como su 
nombre lo indica, la Riviera Nayarit está en el estado de Nayarit. Ahí existe una pequeña situación algo 
especial: Jalisco y Nayarit no tienen la misma hora. Es más, los dos estados tienen una diferencia de 
sesenta minutos en sus relojes oficiales. Va a ser simpatiquísimo ver a los tianguistas ir de un “stand” a 
otro en cinco minutos y llegando una hora tarde (o temprano como corresponda). ¿A alguien se le ocurrió 

este detallito? Seguro que a la señora Guevara no.  
Pasemos a Puebla. ¡Gracias Dios!, ¡Gracias Felipe!, el Tianguis ya es nuestro. Por fin, una ciudad colonial, 
que no ofrece sol, arena y mar, es sede del mayor encuentro mundial de turisteros. ¿Pero qué turisteros? 
Nuestra secretaria de Turismo, como la mayoría de sus colaboradores, sigue creyendo que los únicos 
turistas que nos visitan son gringos. Por lo tanto, les vale un soberano cacahuate que tengamos una bonita 
catedral y maravillosos conventos. A los amigos allende el Bravo solamente les llama la atención el famoso 

―sand and sea‖.  
Los interesados en Puebla son, eventualmente los europeos, clientes bastante despreciados por los 
organizadores del Tianguis. Ellos, gustan de una (o dos) semanas de turismo “cultural” (en Puebla por 
ejemplo) aunada a otra tanda de playa. Así, los franceses, españoles, italianos, alemanes y similares regresan 
felices de la vida a reiniciar sus labores hasta el próximo verano.   
Pero bueno, un detallito para el Tianguis de Puebla: ¿tendremos aeropuerto entonces? Digo aeropuerto con 
vuelos internacionales, pero internacionales de a de veras. No estoy hablando de aquí en la esquina, de 

Houston o Nueva York. Hablo de París, Frankfurt, Viena, Roma, Madrid… Digo, porque después de once o doce 
horas de vuelo, flétate otras dos de camión… Eso si no se desborda el río de la Compañía y no se satura la 
caseta de San Martín.  
La idea original es buena, pero como muchas otras durante este mandato presidencial, fue tomada para 
mi gusto, un poco a la ligera. En algún desayuno privado, el Presidente y la secretaria dijeron “es que 
Acapulco ya me choca”… ―Tienes razón, vamos a cambiar al Tianguis de lugar‖… 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42634-el-tianguis-viene-a-puebla-.html 

 
 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Seguridad, la prioridad  

Una de las características de la actual administración estatal ha sido abordar los temas de frente y con la verdad, 
aunque ello propicie señalamientos o críticas de ineficacia, lo cierto es que se pretende cumplir y el compromiso 
es que el estado sea uno de los mejores de la República.  
En ese contexto –y en el de la guerra en que se mueve el país- el estado de Puebla se mantiene aún como uno 
de los más seguros en la República y eso es precisamente lo que le exigieron al gobernador poblano ayer en una 
reunión privada los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial en Casa Puebla.  

En el pasado, sucedía que las autoridades maquillaban las cifras oficiales en la Procuraduría General de Justicia y 

declaraban como hechos aliados lo que tenía que ver con la delincuencia organizada en la entidad.  
Los asaltos, robos y secuestros eran temas que se escondían en archivos –casi secretos- que realmente solo 
prohijaban la impunidad que daña y lástima a millones de mexicanos que son tratados como menores de edad y 
a quienes no son capaces las autoridades de informarles sobre el nivel real de riesgo en el que se encuentran.  
Ayer, dirigentes de diez cámaras de industria y comercio del estado se reunieron con el gobernador Rafael 
Moreno Valle para presentarle su Plan Industrial 2011-2017 y solicitarle sin vueltas que dé garantías de que no 
habrá en la entidad actividad del crimen organizado tolerada –como sucede en otros estados- ni aumento en 

delitos del fuero común, y exigen más seguridad para los inversionistas.  
Los representantes del capital también pidieron que se mejore el estado de Derecho y las condiciones en 
transparencia para combatir la corrupción y darle mayor celeridad a los trámites y procedimientos para abrir 
negocios. Ellos se comprometen, por su parte, a trabajar en conjunto para el crecimiento y desarrollo de la 
entidad.  
El mandatario dio respuesta puntual a sus señalamientos, la lucha contra la inseguridad es un hecho en el que él 

es el primero que no está dispuesto a bajar la guardia pues es una de las prioridades de su gobierno. Permitir 

que personeros de la mafia se introduzcan en la entidad sería ceder la plaza y no luchó tanto para ganar la 
gubernatura como lo hizo.  
Aseguran los presentes que dio respuesta a sus señalamientos pero no fue un flan ni prometió lo que no podrá 
cumplir. La relación entre el gobierno y el sector privado es buena pero no complaciente porque las partes 
entendieron que no están dispuestas a endulzar los oídos sino a buscar soluciones a los problemas que impiden el 
desarrollo de la entidad. 

Y en ese contexto, la seguridad es primordial para las partes que desayunaron ayer, pero sobre todo para los 
poblanos.  
Una de vaqueros 
Con ese estilo personal de regalar lo que no es suyo, el gobernador Melquiades Morales Flores concedió en el no 
muy lejano 2004 un terreno de la reserva territorial Atlixcáyotl a los integrantes del Consejo Coordinador 
Empresarial –que se frotaron las manos ante esa donación que tuvieron por casi siete años en su bolsa- para la 
construcción de un gran proyecto, que contemplaba, entre otras cosas, su sede.  

Los compromisos nunca se llevaron a cabo, por supuestos candados en el contrato de donación. Lo cierto es que 
no pudieron demostrar ninguno de sus dichos y tuvieron que devolver 14 hectáreas de la reserva de las 20 que 

les ―regalaron‖ al gobierno poblano y es que ya no les dio tiempo para negociar y menos para vender ese predio. 
Tentación de la que no escaparon los capitanes de las empresas poblanas y es que lo suyo son los negocios y si 
es con lo ajeno, mejor ¿o, no? 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
Javier López Zavala reveló ayer que lo suyo, lo suyo, es ser senador de la República a partir del 2012 y no la 
mini gubernatura de 22 meses que empezará en febrero del 2017. por lo que está más que interesado en ser 

candidato en julio próximo. Lo que aún parece que no ha tomado en cuenta es que el veto no vendrá de nadie 
más que de Mario Marín por una razón de fondo:  
―Lo quise hacer todo –diputados federal, presidente municipal de Puebla, gobernador del estado y dirigente del 
PRI estatal- y siempre perdió‖, argumenta el exmandatario.  Por lo que su principal tutor parece no tener ni las 
ganas ni el interés de anotarlo una vez más en su lista de propuestas que, aseguran los que saben, aún será 
tomada en cuenta por la dirigencia nacional, por ello su activismo.  

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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López Zavala está más que activo y se presenta como el enviado en Puebla de Peña Nieto -pero nadie de peso en 
ese grupo respalda hasta ahora su versión- tanto que el jueves pasado citó a una frustrada reunión privada en 
sus oficinas a una buena cantidad de aspirantes a presidentes del Comité Municipal priista de la capital. 
Cuando empezaron a llegar, entendieron que la convocatoria era para pedirles su declinación a favor de Juan de 

Dios Bravo, su hijo político, y prefirieron dejarlo plancha. ¿No será que por eso pierde? Es pregunta que aún no 
muerde el polvo.  
@  
Fue ayer cuando la Comisión de Derechos Humanos del Estado abrió la queja 7246/2011-C contra 
elementos de la policía municipal de la capital acusados por el abuso de autoridad por la detención de 
los dos escoltas del sacerdote Alejandro Solalinde, quien también piso las oficinas policíacas, a su 

paso en una caravana por la Paz en la Angelópolis.  
Por lo pronto, los visitadores recababan ayer testimonios de los afectados por el incidente. Uno de los policías 

poblanos que figuran en la queja presentada por los integrantes de la caravana, es el comandante Óscar Canizo, 
quien no quiso identificarse con el sacerdote Solalinde ni explicar por qué detenían a sus escoltas.  
Al final salieron libres, después de mostrar documentación de que eran policías encargados de resguardar la 
seguridad del cura  Solalinde, pero el hecho no pasará inadvertido para quienes defienden la paz y la libertad. 
Fundamentos que no se respetaron a su paso por Puebla. Lo que nos faltaba.  

@ 
Algunas corrientes internas del Partido de la Revolución Democrática que se oponen al control partidario de 
Nueva Izquierda en Puebla, aseguran que el dirigente estatal, Miguel Ángel de la Rosa y Gerardo Aguirre, están 
utilizando los recursos perredistas para impulsar y apoyar a su candidata a la dirigencia estatal.  
El pasado fin de semana en un restaurante del centro histórico, fueron convocados algunos militantes y dirigentes 
municipales a una comida  para apoyar a Gabriela Viveros Gutiérrez a la presidencia local del PRD poblano, pero 
sobre todo para enfrentar a la candidata del diputado local de Nueva Izquierda.  

@ 
Hasta ayer estuvieron en la Ciudad de México los más de 15 delegados nacionales de Convergencia Puebla, 

encabezados por José Juan Espinoza; y avalaron sus decisiones junto con sus compañeros; también votaron el 
cambio de nombre por Partido Movimiento Ciudadano y los órganos de dirección.  
El ―niño naranja‖ se integrará ahora a la dirección nacional y no le extrañe que sean fieles a su causa quienes a 
partir de hoy despachen en las oficinas de lo que fue el partido Naranja. ¿Sobre el color? Primero tendrá que 

dejar el gris. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Gobierno quitará predios al Tec de Mty 
En la más absoluta discrecionalidad, el procurador General de Justicia, Víctor Carrancá, interpuso una demanda 
civil contra el Tec de Monterrey campus Puebla para que regrese al gobierno las 26.7 hectáreas que le regaló 
indebidamente el ex mandatario, Melquiades Morales Flores. 

Este reportero tuvo acceso a la demanda interpuesta el 11 de marzo de 2011 por parte de Víctor Carrancá, el 

secretario de Administración, Cabalán Macari, y el secretario de Finanzas, Roberto Moya, contra ex funcionarios 
de los sexenios de Manuel Bartlett, Melquiades Morales Flores y Mario Marín, por hacer la ilegal donación del 
predio SA18 de 46.7 hectáreas de la Reserva Territorial Atlixcáyotl. 
En la demanda se especifica que se dieron donaciones onerosas a la Inmobiliaria Hena S.A. de C.V., cuyo 
propietario es Ricardo Henaine, con un predio de 18.7 hectáreas y al Instituto Tecnológico de Estudios 
Superiores de Monterrey campus Puebla por 26.7 hectáreas. 
Extrañamente, las autoridades no han informado a la opinión pública que en su demanda contra Ricardo 

Henaine también se incluyó al Tec de Monterrey porque representan casos similares. 
Ambos recibieron predios gratis que son del gobierno estatal. 
Ambos predios fueron usados como negocios particulares (en el caso del Tec de Monterrey, siguen con ese 
esquema). 
Ambos predios se dieron bajo el mismo protocolo jurídico. 
Es tal la similitud entre la donación tan cuestionada a Ricardo Henaine como se hizo con el Tec de Monterrey, 
que su desenlace se prevé sea el mismo. 

Y así lo plantea en su demanda el procurador, Víctor Carrancá. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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En ambos casos (Valle Fantástico y el Tec de Monterrey) pide la ―acción de inexistencia de afectación de 
donaciones y nulidad absoluta‖. 
Entre sus demandados cataloga de la misma forma al empresario que a la institución: ―9. Instituto Tecnológico y 
de Estudios Superiores de Monterrey con domicilio en Vía Atlixcáyotl, San Andrés, San Andrés Cholula, Puebla. 

10. Inmobiliaria HENA S.A. de C.V., con domicilio en la calle Shiller No. 49, colonia Los Morales, Ciudad de 
México, Distrito Federal‖. 
Y ya para dejarse de rodeos hace la siguiente petición al juez civil en el caso particular del Tec de Monterrey: 
―Del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey se le reclama la DECLARACIÓN QUE DEBE 
ENTREGAR FISICAMENTE EL INMUEBLE QUE DETENTA consistente en el Parque Metropolitano SA-18-A, descrito 
en el hecho 19‖. 

¿Así o más claro? 
Pero alguien se preguntará por qué el gobierno promovió la demanda en el mismo día contra Ricardo Henaine y 

el Tec de Monterrey, pero el juez sólo giró la orden de recuperar administrativamente y con el uso de la fuerza 
pública el predio de Valle Fantástico y por qué no ocurrió lo mismo con la institución particular. 
La respuesta está en la misma demanda, ya que el gobierno específico la urgencia de recuperar Valle Fantástico 
con el uso de la fuerza pública porque representaba un foco de insalubridad e inseguridad y en el caso del Tec 
de Monterrey explicaron que por el momento no era necesario hacer la toma de las instalaciones. 

Insisto, no por el momento. 
Pero la demanda sigue adelante. 
Sigue contra Ricardo Henaine y el Tec de Monterrey. 

 
** ** ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 

(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
La infundada presunción zavalista  
Javier López Zavala y Juan Carlos Lasitiri presumieron los resultados del Coneval como suyos. 
Dos aspectos comentaré acerca de este inoportuno comentario tricolor.  

El primero es el de la anécdota. Cuando los resultados de 2008 salieron publicados, se le preguntó a López 
Zavala sobre los mismos y si tenía que ver con el uso que le dio a la SDS como trampolín político. 

Entonces, el priista respondió que la pobreza patrimonial era responsabilidad del gobierno federal. 
¿Qué, cuando hay buenos resultados en Desarrollo Social López Zavala fue el responsable, y cuando hay malos 
responsables la federación es la culpable? 
Parece que a ojos del político oriundo de Pijijiapan, sí. 
En términos del estudio, hay un mapa que destacamos en la edición de ayer de Imagen Poblana. Este mapa 
indica los cambios sustanciales de la pobreza en el país. 

Ningún estado apareció destacado, es decir, en ninguna de las 32 entidades ha habido un cambio de fondo con 
relación a la pobreza. 
Sí, algunos indicadores se modificaron y Puebla salió del tercer lugar de pobreza, pero no porque avanzara, sino 
porque cayó el Estado de México. 
Así pues, es más que falacia, es incluso burla la carta mandada por un ayudante del ex candidato al gobierno del 
estado por el PRI. 
Aquí la carta. 

―Puebla se encuentra entre las entidades que presentó una mayor reducción en el número de pobres en 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/wp-content/uploads/2011/08/demanda-tec-3.jpg
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condiciones extremas entre 2008 y 2010, donde logramos bajar de un 18.3 a un 14.9 por ciento, además, pese 
a la crisis también alcanzamos reducir la pobreza moderada con una cifra de 43 mil personas, de acuerdo con el 
último reporte de la Coneval (Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social)‖, así lo indicó 
Javier López Zavala, al tiempo de reiterar que durante su función como titular de la Sedeso disminuyó 

considerablemente este fenómeno social. 
‖En una breve entrevista, López Zavala recordó que durante su ejercicio como funcionario público, al frente de 
la Secretaría de Desarrollo Social, se alcanzaron metas por demás significativas en el combate a la pobreza ―sólo 
por citar un ejemplo, puedo mencionar que en 2005 en Puebla había un 27 por ciento de la población en 
pobreza extrema alimentaria, cuando concluí mi gestión el número se había reducido a un 14.9 por ciento, es 
decir, logramos bajar 12 puntos porcentuales‖. 

‖Antes de concluir lamentó que la situación de la ―pobreza multidimensional, se haya politizado en estados como 
el nuestro, previo y durante el proceso electoral‖, dijo, con el propósito de desacreditar políticas sociales de 

dependencias ―como en la que estuve al frente, cuando en los número demostramos que sí fue efectiva y 
eficiente‖. 
Finalmente, le preguntaría lector:  
¿Se siente más rico? O mejor dicho: ¿menos pobre?, o aún mejor ¿más millonario?, o todavía superior ¿tiene 
qué comer? 

Por supuesto que las respuestas, incluso la última, serían negativas, pero López Zavala insiste en decir que la 
pobreza disminuyó. 
De haber leído el estudio completo sabría que la triste conclusión es que no hay cambios sustanciales en Puebla 
y el país. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110117&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 

 
(Lengua de dos filos/Gustavo Mirón Reyes) 

 
Aréchiga, el divo del Congreso  

Sólo 6 meses le fueron necesarios al presunto líder de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, para 
demostrar su incapacidad como diputado local. 
Acusaciones y escándalos rodean al panalista, que pese a todo esto tiene una actitud de ―divo‖. Ridículamente, 
el señor se cree el diputado que Puebla esperaba. 

De Aréchiga Santamaría no podemos decir nada en cuanto a trabajo legislativo. Por el contrario, de escándalos 
podríamos llenar las líneas de esta columna. 
Y es que cómo olvidar la metida de cuatro patas que tuvo el también aspirante al senado (jajaja) en la elección 
extraordinaria de Tecuanipan, localidad en la que al panalista le valió sombrilla su investidura como ―líder‖ del 
Congreso y, cual mapache electoral, comenzó a comprar votos. 
Por supuesto, el ―diputado‖ negó toda acusación y dijo que todo se debía a sus aspiraciones al Senado de la 
República. Ahora resulta que el señor Aréchiga siente que tiene el capital político suficiente para poner nerviosos 

a los otros suspirantes. 
Vaya, hasta el intento de diputado Juan Carlos Natale se ha de estar riendo del panalista y eso, amable lector, 
ya es grave. 
Apuesto lo que quieran a que la inmensa mayoría de los poblanos no sabe quién es Guillermo Aréchiga 

Santamaría. 
Vaya, hasta Caltzonzin y Othón Bailleres tuvieron una labor menos desafortunada en la Gran Comisión que el 
legislador de Nueva Alianza. 

¿Ese es el ―líder‖ que requiere el gobernador Rafael Moreno Valle en el Congreso? Sería mejor para el ejecutivo 
local que un priista ocupe esta posición. Al menos, cualquiera de los tricolores tiene más tablas que el ―divo‖ 
Aréchiga. 
Lo bueno es que ya se aprobó hacer rotativa la presidencia de la Gran Comisión, por lo que los días del ―profe‖ 
como ―líder‖ del Legislativo están contados. 
Lo malo es que cuando deje la presidencia el panalista comenzará con la ―operación chapulín‖ para buscar la 

candidatura al Senado, por lo que no debemos ilusionarnos con ver a Aréchiga atendiendo los asuntos 
legislativos, que es por lo que finalmente le paga la sociedad. 
No me puedo imaginar al señor Aréchiga Santamaría en una campaña para senador. A poco se dignaría a 
bajarse de su ladrillo para atender a la sociedad y a los medios de comunicación, a los cuales en estos 
momentos ve por abajo del hombro. 
Incomprensible es que, pese a todos sus desaciertos y torpezas, el ―presidente‖ de la Gran Comisión todavía le 

haga el feo a los medios de comunicación. Cuentan los compañeros de la prensa que es más difícil que acercarse 
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al presidente Calderón, que conseguir una entrevista con Guillermo Aréchiga. 
Al parecer, el diputado se subió a un ladrillo y se mareó. Clásico en los tontos que llegan a obtener un poco de 
poder. 
Hay que aceptar que la coalición Compromiso por Puebla también tiene defectos, uno de ellos se llama 

Guillermo Aréchiga Santamaría. 
Zavalita, el amo del ridículo 
No cabe duda que el perdedor Javier López Zavala vive en un mundo aparte, su asilvestrada personalidad lo 
hace decir tontería tras tontería y ayer se aventó una más de sus acostumbradas salvajadas. 
Según los nervios del ex delfín marinista, la pobreza disminuyó considerablemente en Puebla durante el tiempo 
que estuvo al frente de Sedeso, según lo hizo saber en un ―boletín‖ que escribió y mandó ese otro perdedor y 

lacayo: Óscar de la Vega.  
¡Pues en qué Puebla vivió López! 

El chiapaneco venido a menos además señaló que durante su tiempo al frente de la Sedeso según se alcanzaron 
metas por demás significativas en el combate a la pobreza. Puso como ejemplo que de 2005 a poco antes de 
salir de la dependencia se bajaron 12 puntos en el índice de pobreza alimentaria. 
¡No diga sandeces, Zavalita! 
Sólo un ignorante no se daría cuenta de la situación en la que dejó en Sedeso, la cual fue usada por el candidato 

perdedor y por el ―líder‖ Lastiri como trampolín político y económico. Es una burla cruel decir que combatió la 
pobreza de manera eficaz. 
Seguramente, el chiapaneco piensa que combatir la pobreza alimentaria significa regalar despensas a cambio de 
votos. Asilvestrado una vez, asilvestrado mil veces. 
Dejemos que López siga viviendo en ―Zavalitalandia‖. 
La intriga 
Un gran logro para el estado representa la llegada del Tianguis Turístico en 2013. Sin duda, la entidad se verá 

muy beneficiada con este evento de talla internacional que fue exitosamente obtenido por el liderazgo del 
gobernador Rafael Moreno Valle y de secretarios como Ángel Trauwitz Echeguren. 

Todos se están poniendo las pilas por este evento. Autoridades y empresarios ya planean el trabajo conjunto 
para poner a Puebla en la mira no sólo de México, sino del mundo entero. 
Sin embargo, esperemos que este gran evento no sea el pretexto para que se haga una enésima remodelación 
del Centro Histórico. Pues las autoridades deben entender que Puebla no es sólo el primer cuadro de la capital. 

Estoy de acuerdo que el principal atractivo de la ciudad es la arquitectura del centro; sin embargo, los barrios y 
colonias también son parte de la capital. No creo que vayan a poner bardas en las zonas donde las calles están 
hechas un desastre para mostrar sólo la parte ―bonita‖ de la capital. 
El Tianguis Turístico es la gran oportunidad para revivir a Puebla, no sólo al Centro Histórico. Es el momento de 
hacer de la capital una ciudad acorde a la modernidad que pretende establecer el nuevo gobierno. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110072&articulo=Lengua%20de%20dos%20filos</B> 

 

(Reflector Mundial/Ignacio Pareja Amador) 
 
El problema de la trata  
Reconocemos que la sociedad en la amplitud que representa su universo es la productora de sus propios 

problemas y por lo tanto de la mayoría de sus soluciones. Dentro de la sociedad se encuentran inmersos, a 
veces ocultos, a veces a la luz pública, los actores que generan los males que tanto daño hacen a miles de 
personas en el mundo. En la sociedad están las víctimas y los victimarios, quienes entre tanta gente se pierden 

en la cotidianidad dejando que costumbres y prácticas -alejadas de los valores y garantías intrínsecas que todo 
ser humano posee- se multipliquen para destruir la vida de miles de inocentes, que consientes o no tienen 
derecho a una existencia mejor.  
Esto es justamente lo que ocurre con el problema de la trata de personas, la cual se conoce como la esclavitud 
del siglo XXI, pero que guarda una particularidad antiquísima en la historia del hombre. La trata ha sido definida 
por Naciones Unidas (2000) como ―[…] la captación, el transporte, el traslado, la acogida o la recepción de 

personas, recurriendo a la amenaza o al uso de fuerza u otras formas de coacción, al rapto, al fraude, al 
engaño, al abuso de poder o de situación de vulnerabilidad o a la concesión o recepción de pagos o beneficios 
para obtener el consentimiento de una persona que tenga autoridad sobre otra, con fines de explotación‖.  
Entendemos que es una definición amplia, cuyo objetivo es contener el máximo de elementos para poder 
identificar este grave delito. En términos coloquiales la trata es comerciar con el ser humano como si éste fuera 
un insumo negociable, es volver un bien transable y transferible principalmente a los grupos más vulnerables; 

los niños, las mujeres y los migrantes, quienes se convierten en productos, muchas veces desechables, 
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perdiendo de manera lamentable su condición humana.  
El motor de la trata es por tanto el lucro económico. Las condiciones de pobreza en las que viven la mayoría de 
personas en el mundo amplían la posibilidad de caer en las redes del tráfico, sin embargo no son la única 
condición, pues quienes lucran con los seres humanos, los ―tratantes‖ incurren en actividades que van desde la 

prostitución hasta el tráfico de órganos y drogas, o la explotación laboral y sexual de niños y mujeres.   
Para combatir este grave mal de la sociedad es imprescindible en primer lugar establecer un diagnóstico de la 
situación, sin embargo el tema lleva implícito diversas dificultades que lo hacen invisible ante la sociedad e 
indetectable para la legislación y la procuración de justicia. Una de éstas es en cuestión estadística, donde no se 
puede saber de manera acertada cuantas personas se encuentran bajo esta condición de esclavitud moderna, 
algunas estimaciones hablan de que aproximadamente 800 mil personas han sido traficadas a través de las 

fronteras, pero no es una estadística tan acertada, si por ejemplo comparamos el dato con los flujos migratorios 
ilegales que se suceden anualmente en el mundo. 

Otra dificultad es a nivel legal, donde hasta hace poco no existía una tipificación para el delito, donde reina una 
inconsistencia en el conocimiento de las mismas instituciones para procurar justicia. Además está la lenta 
asimilación de los protocolos, convenciones y estatutos internacionales en la legislación nacional.  
Hace un par de semanas (el 14 de Julio) el presidente Calderón promulgó la reforma constitucional sobre la 
trata de personas, donde pidió a los mexicanos denunciar los casos de trata de los que estén enterados. En este 

sentido, creemos que el presidente se equivocó cuando afirma que la sociedad es aún insensible a este mal 
social, ya que más que insensible, los ciudadanos y las instituciones públicas están desinformadas de la 
definición de trata, pues el término no ha sido difundido de manera amplia, incluso las mismas victimas ignoran 
su condición. Difícilmente veremos resultados de esta nueva legislación mientras, tanto las instituciones como la 
sociedad, desconozcan sobre el tema.  
Pese a que existan leyes, pese a que logremos asimilar las vanguardias a nivel internacional, debemos 
reconocer que la trata tiene como motor a la pobreza en un primer momento (es la principal razón para la 

reclusión), pero al final de cuentas es el lucro económico el que mantiene esta actividad, son las clases medias y 
altas los principales focos de consumo, es la sociedad quien permite las zonas de tolerancia sin regulación, quien 

asiste a lugares de trata disfrazados, quienes vemos día a día a los niños y mujeres menos afortunados 
trabajando sin cesar por un futuro propiamente incierto. Somos todos quienes tenemos una venda egoísta que 
nos impide denunciar a quienes lucran con la dignidad humana. Si podemos organizarnos, si nos coordinamos 
con el gobierno y la legislación, si rompemos esas redes de corrupción que sostienen a los dueños de estos 

ilícitos, si confiamos en las instituciones, podremos juntos disminuir significativamente la trata, mientras no 
logremos estos objetivos, este mal seguirá entre nosotros. En la sociedad está el problema, y sólo dentro de la 
sociedad organizada encontraremos la solución.  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=110089&articulo=Reflector%20Mundial 
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